


Depois de um recesso de quinze dias, o Jornal O Líder volta às atividades e traz na sua primeira edição 
de 2014, uma retrospectiva com os principais fatos do ano de 2013. Retratamos fotos, capas e textos 

sobre os acontecimentos que marcaram de alguma forma, a região no ano que se encerrou.
A retrospectiva tem o objetivo de recordar de forma cronológica o que de mais importante ocorreu em São 

Miguel do Oeste e região durante o ano. Entre os destaques de 2013, estiveram questões importantes, como a 
posse dos prefeitos, vice-prefeitos e vereadores, mudando o cenário político da região. Cultura, entretenimento 

e reportagens de variedades trouxeram conhecimento e lazer aos leitores. A editoria de esportes destacou 
conquistas, enalteceu a prática esportiva e acompanhou os principais fatos ligados a área. A editoria de agricultura 

salientou o nosso grande potencial econômico. Também foi destaque no O Líder em 2013, as reportagens 
especiais trazendo o diferencial, o conhecimento, investigando denúncias, apontando soluções e acima de 

tudo, relatando grandes histórias de vida. Homicídios, furtos, apreensões de drogas, acidentes de trânsito e a 
atuação das Polícias marcaram o ano que se encerrou, muitas vezes trazendo sofrimento para famílias da região. 

Nossos colunistas buscaram estar próximos de você, informando, opinando e abordando problemas locais.
Esta é a Retrospectiva, um registro histórico que servirá de fonte de pesquisa e memória viva para os 

leitores do O Líder. Aproveite esta leitura, relembre e agradeça o que de bom aconteceu em 2013.
Já a partir da próxima edição, O Líder continua sua circulação pautado pelo profissionalismo, ética, mantendo 

sua linha editorial voltada as pautas locais e aos anseios da comunidade. O Líder tem contribuído, a formar 
pelo jornalismo que pratica, uma sociedade melhor, como agente transformador e formador de opinião, 

afinal, a participação do jornalismo impresso na construção da história por meio de publicações, reflete a 
visão recortada da realidade presente, tornando-se documento de valor histórico para a sociedade. 

Obrigada pelo ano maravilhoso que você esteve conosco. E que neste novo ano estejamos 
novamente juntos, construindo a história do Extremo Oeste catarinense. 
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Com a missão de entregar pacotes, 
encomendas, telegramas, boas e más 
notícias, contas, cartas de amor e saciar 
a sede de quem espera por alguma 
compra, é que os carteiros saem todos 
os dias de casa. Na era digital, algumas 
profissões resistem ao tempo e seguem 
dependendo muito da força do homem. 
A antiga prática de entregar cartas é 

uma delas. Dia 25 de janeiro, comemora-
se o Dia do Carteiro, o dia do mensageiro 
profissional, esperado por todos e muitas 
vezes “odiado” pelos cachorros, que assim 
que os avistam latem ou ainda deixam 
suas marcas em mordidas. Mais do que 
simplesmente abrir a caixinha do correio 
e depositar um envelope, ser carteiro 
exige grande esforço mental e físico.

Prefeitos eleitos dos municípios da região e de todo o país tomaram 
posse no dia 1º de janeiro para quatro danos de mandato. Discursos 
polêmicos, muita emoção e demonstrações de mandatos promissores 
marcaram a solenidade de posse em São Miguel do Oeste. O 
evento foi realizado na manhã do dia 1º de janeiro, com posse 
do prefeito João Carlos Valar (PMDB), que volta à Administração 
Municipal, do vice-prefeito, Wilson Trevisan (PSD), dos vereadores 
eleitos e dos secretários nomeados pelo novo governo. 
A transmissão de cargos começou por volta das 8h no gabinete 
do prefeito, momento em que o ex-prefeito Nelson Foss da Silva 
(PT) apresentou um pequeno demonstrativo de balanço e fez a 
entrega das chaves da Prefeitura a João Carlos Valar. Segundo o 
ex- prefeito, o novo prefeito assume a gestão com mais de R$ 13 
milhões em caixa para que as obras do município continuem em 
andamento e declarou sair com a sensação de dever cumprido.  

A TRADIÇÃO DOS REIS MAGOS 
O Terno de Reis é um festejo de origem 
portuguesa ligado às comemorações do 
culto católico do Natal, trazido para o 
Brasil ainda nos primórdios da formação 
da identidade cultural brasileira. Em 
São Miguel do Oeste, a manutenção 
da tradição do Terno de Reis é feita 
pelo Grupo Étnico Italiano Ceccondi, 
fundado em 1994. Há pelo menos três 
anos, o grupo realiza visitas às casas 
antecipadamente selecionadas, levando 
alegria e música típica da data. 

LEI DA FICHA LIMPA IMPEDE 
POSSE DE 50 PREFEITOS 
Mais de 5,5 mil prefeitos tomaram 
posse nesta terça-feira (01º) em todo 
o Brasil. E mais de 50 municípios 
vão ter que realizar novas eleições. 
Isso acontece porque os eleitos para 
a Prefeitura tiveram a candidatura 
barrada pela Lei da Ficha Limpa. 

CDL REALIZA SORTEIO 
CAMPANHA DE PRÊMIOS 2012 
Mais uma vez compradores de outros 
municípios faturaram os principais 
Prêmios da Campanha da CDL. Neste 
ano os dois primeiros prêmios, um 
Fiat strada e um Ford fiesta saíram 
para moradores nos municípios 
de Iraceminha e Belmonte. 

ANO NOVO: QUEDA DE 
MORTES NAS RSTRADAS
O número de mortes nas rodovias 
federais durante o feriado prolongado 
de fim de ano caiu 12% na comparação 
com o ano anterior. Foram 126 
mortes entre 28 de dezembro e 2 
de janeiro contra 133 registradas 
no período de 2011 a 2012. 
 
ASFALTO NA SC-161
O governador Raimundo Colombo 
assinou na tarde da última quarta-
feira (23) a ordem de serviço para o 
asfaltamento que liga os municípios 
de Romelândia e Anchieta a SC-161. 
Foi a primeira vez que o governador 
Raimundo Colombo esteve no município. 
A rodovia tem a extensão de 20,4 
quilômetros e investimentos do Estado 
no valor de R$ 23,7 milhões. A rodovia 
tem o prazo de conclusão de 720 dias 
e será realizada pela Gaia Rodovias. 

Direção e colaboradores do Jornal O Líder



A primeira segunda-feira do ano vai ser lembrada por 
muito tempo por famílias da Linha Tunpancy, no interior 
de São Miguel do Oeste. Isso porque na última segunda-
feira (07) um forte temporal passou pela região causando 
diversos prejuízos às famílias que moram na localidade. 
Além da Linha Tupancy, a Linha Pinheirinho também 
foi uma das regiões mais atingidas. Em Barra Bonita, 
a comunidade mais atingida foi São Judas Tadeu. 
A suspeita dos moradores era de que um pequeno 
tornado teria passado na região. O vendaval começou 
ainda no início da noite, por volta das 20h, quando as 
famílias, ainda trabalhavam na ordenha dos animais. 
Diversas residências do interior e alguns galpões 
foram destelhados pela força do vento. No cenário de 
destruição, pessoas de bom coração se uniram para 
auxiliar as famílias no que fosse necessário. Na quarta-
feira (08), os meteorologistas do Centro de Informações 
de Recursos Ambientais e de Hidrometeorologia 
de Santa Catarina (Ciram) divulgaram que a região 
foi atingida por uma microexplosão (em inglês, 
MicroBurst). O fenômeno gera fortes ventos com 
velocidades acima de 100 quilômetros por hora.  

Não é fácil manter a paixão do começo da relação e alta. A rotina 
e a repetição dos mesmos hábitos acabam colocando o namoro ou 
casamento em uma zona de conforto que pode não agradar o casal. 
A convivência diária pode trazer irritação e crises de impaciência, 
fazendo o casal se distanciar e perder o clima de romance. Para 
aqueles que querem fugir do comum, os produtos do Sex Shop são 
vistos como uma novidade pedida. Na atualidade, os livros eróticos 
também têm ajudado os casais a manter a paixão em alta no 
relacionamento. Nos últimos dez anos, o comportamento da sociedade 
em relação ao comércio de produtos eróticos mudou radicalmente. A 
curiosidade atinge tanto jovens quanto adultos, entre 20 e 60 anos. 

A Era do Erotismo

ACESSIBILIDADE 
No Extremo Oeste o assunto é tema de 
diversos debates desde 2008, quando o 
Ministério Público Federal (MPF) em São 
Miguel do Oeste lançou uma campanha para 
adaptação de prédios públicos e privados 
da região às regras de acessibilidade 
para pessoas com deficiência, previstas 
pela Associação Brasileira de Normas 
Técnicas (ABNT). No total já foram 
expedidas 117 recomendações, sendo que 
65 estabelecimentos já informaram ao MPF 
a conclusão de todas as adequações. 

BRINCADEIRA DE RUA
Local cercado pela sombra das árvores 
em frente à casa de um casal simpático 
se tornou o ponto de encontro de todas 
as crianças da rua e resultou na criação 
do Clube do Verde. Foi por causa da 
brincadeira amarelinha, que a história da 
Rua Caçanjurê de São Miguel do Oeste e 
do Clube Verde começaram. Diariamente 
,mais de 10 crianças visitam o local. O 
Clube do Verde despertou a criatividade das 
crianças e permitiu que elas encontrassem 
um local ao ar livre para manter as 
amizades com outras crianças da rua. 

BURACOS EM SÃO MIGUEL 
Sai ano, entra ano e a população de São 
Miguel do Oeste continua enfrentando o 
mesmo dilema: os incontáveis buracos 
nas ruas da cidade. Há menos de um 
mês uma nova administração assumiu o 
governo e, em meio a tantas dificuldades, 
o desafio de tornar a cidade mais bonita 
e com melhor trafegabilidade é uma 
cobrança constante. Conforme a secretária 
de Desenvolvimento Urbano, Ilione 
Pedrozzo, após a realização de recolha de 
entulhos, o próximo passo é a operação 
tapa buracos, medida esta emergencial 
para ela desde que assumiu a pasta. 

CRUZ DA JORNADA MUNDIAL 
DA JUVENTUDE 
A Cruz da Jornada Mundial da Juventude 
chega em Descanso na segunda-feira 
por volta das 19h30 com caminhada de 
mártires realizada por jovens e show do 
Padre Ezequiel Dal Pozzo. Conforme o 
padre Egidio Balbinott de Descanso,
será um grande acontecimento no 
município. Após a chegada da cruz, haverá 
caminhada dos mártires a partir das 20h 
e em seguida missa e show com o Padre 
Ezequiel Dal Pozzo de Farroupilha/RS. 

HOSPITAL REGIONAL 
COMPLETA DOIS ANOS 
O Hospital Regional Terezinha Gaio Basso de 
São Miguel do Oeste completou dois anos de 
atendimento. O Hospital foi inaugurado no 
dia 27 de dezembro de 2010 e o atendimento 
à população iniciou no dia 17 de janeiro de 
2011. Uma obra do Governo do Estado de 
Santa Catarina, e administrado pela Rede 
São Camilo. A unidade possui 10,1 mil metros 
quadrados de área construída e abriga 
90 leitos, sendo que dez são destinados 
para Unidade de Terapia Intensiva (UTI). 
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GRAVIDEZ TRIPLA
Mãe aos 27 anos de São Miguel do Oeste teve a 
surpresa de gerar três filhos naturalmente em sua 
primeira gestação. A professora Adriana Balestro 
Fritzen casada com Sérgio Roberto Fritzen planejou 
a gravidez, porém não esperava que geraria três 
filhos na primeira tentativa. No dia 10 de janeiro 
nasceram os trigêmeos no Hospital Regional 
Terezinha Gaio Basso. Nasceram duas meninas 
e um menino. Conforme o médico que atendeu à 
cesárea, Miguel Neme Neto, gravidez múltiplas são 
raras. Ele observa que as estatísticas apontam que 
seja um caso para seis mil partos. Geralmente o 
fator de hereditariedade é que colabora para uma 
gravidez múltipla, como foi o caso de Adriana. 

FEIRA DA MELANCIA 
Expositores e organizadores avaliaram positivamente 
a 9ª Feira da Melancia 2013, ocorrida no último 
final de semana, dos dias 11 a 13 de janeiro no 
Parque de Exposições Rineu Gransoto. Cerca 
de 120 expositores participaram da feira. Foram 
comercializadas em torno de 50 toneladas de 
melancia. Também fez parte do evento, o Festival 
Regional da Música Sertaneja (Fermuser), shows, 
prêmios e o Rodeio Country promovido pela equipe 
César Paraná. Nas competições do rodeio mais 
de 30 peões disputaram o prêmio de R$ 8 mil. 

CLUBE COMERCIAL ENTRA EM REFORMA
O Clube Comercial de São Miguel do Oeste está em 
processo de reforma. Há mais de um ano o salão 
de festas do clube não era mais utilizado porque 
estava em más condições e não tinha mais o aval 
de funcionamento por conta da precariedade. O 
presidente do Clube, Altair Panis, explica que 
para custear a reforma, o Clube Comercial firmou 
uma parceria com a empresa Chaplin Eventos do 
empresário Airto Moss. Segundo Panis, o valor 
da reforma pode chegar a meio milhão de reais e 
contempla melhorias na acessibilidade e acústica 
local. Panis acredita que até a metade do ano a 
reforma do salão de festas deve ser concluída.  

NOVO COMANDANTE ASSUME 14º RC MEC
Amaro Soares de Oliveira Neto passou o comando 
na última terça-feira (15) para Carlos Henrique 
Curado. Autoridades e civis participaram do ato 
de passagem de comando do antigo comandante 
do 14º Regimento de Cavalaria Mecanizada para o 
novo comandante. O tenente-coronel de cavalaria, 
Amaro Soares de Oliveira Neto, passou o comando do 
Regimento para o tenente–coronel Carlos Henrique 
Curado que veio do Gabinete do Comandante do 
Exercito de Brasília. A transmissão de cargo no 
Exército Brasileiro ocorre a cada dois anos. 

CASAN INICIA IMPLANTAÇÃO DE 
TRATAMENTO DE ÁGUA NO SÃO JORGE 
A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento 
(Casan) de São Miguel do Oeste anunciou 
implantação de tratamento de água no Bairro São 
Jorge. Conforme o gerente regional da Casan em 
São Miguel do Oeste, Gilmar Rigo, a companhia 
buscou várias alternativas com maiores dimensões, 
porém não foram aprovadas. Em função disso, foi 
realizado o projeto de implantação de tratamento de 
água, já em 2012, e agora a empresa responsável já 
está trabalhando para que o projeto seja efetivado. 
Rigo afirma que até final de fevereiro o sistema 
de captação de água seja iniciado no local. 
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Acostumados a percorrer longas distâncias sobre duas 
rodas, Ademir Paini e Claudinei Fernandes reuniram a 
família e os amigos para uma ventura “4x4” na Argentina e 
Chile. Uma viagem planejada há muito tempo, três carros, 
12 pessoas e muitas histórias para contar e lembranças 
inesquecíveis de paraísos escondidos atrás das 
montanhas. O time de aventureiros Ademir José, Leonice, 
Francieli e Marieli Paini; Claudinei, Maristela, Jéssica e 
Gabriel Fernandes; Adelir, Rosimeri, Armando Perozzo e 
Maria Batista planejavam a viagem há muito tempo e foi 
o presente de aniversário dos 15 anos de Marieli Paini. 

O Dia em que o Brasil chorou
Quase uma semana se passou e ainda parece impossível esquecer o 
último domingo (27). O dia que o Brasil chorou a tragédia em Santa Maria/
RS e a morte de mais de 230 jovens, entre eles, as quatro estudantes 
catarinenses. Para a população do Extremo Oeste, logo a tragédia tomou 
uma proximidade dolorosa e foi impossível conter as lágrimas com a morte 
de Bruna Karoline Occai, Isabella Fiorini, Marina de Jesus Nunes e Thaís 
Zimmermann Darif. Jovens, lindas, estudiosas e que não resistiram aquele 
fatídico dia. A morte não tem volta nem a tragédia que se desenhava. 
O incêndio na Boate Kiss no Centro de Santa Maria começou entre 
2h e 3h na madrugada de domingo (27), quando a banda Gurizada 
Fandangueira, uma das atrações da noite,teria usado efeitos 
pirotécnicos durante a apresentação. O fogo teria iniciado na espuma 
do isolamento acústico, no teto da casa noturna. Sem conseguir sair do 
estabelecimento, 236 jovens morreram e outros 100 ficaram feridos. 

Uma aventura rumo a Terra do Fogo

INICIA OPERAÇÃO TAPA BURACO 
A Secretaria Municipal de Desenvolvimento 
Urbano iniciou na última quarta-feira (30), 
a Operação Tapa Buraco na cidade de São 
Miguel do Oeste. A secretária da pasta, Ilione 
Pedrozo explica que a operação terá três 
etapas e, na primeira, com asfalto frio, serão 
tapados os buracos de menor proporção. Num 
segundo momento, será resolvido o problema 
das crateras maiores, com a colocação 
de asfalto quente e requadramento. 

HÁ UM PASSO DE UMA LINHA AÉREA 
Implantação e efetivação de linha aérea em 
São Miguel do Oeste é prioridade da nova 
Administração. O secretário do Desenvolvimento 
Econômico, Edison Ortigara, já afirmou o 
compromisso de trazer uma linha aérea viável 
para o Extremo Oeste. Segundo ele, no momento 
são realizadas conversas com a empresa NHT, que 
agora é Brava. O secretário acrescenta que para 
o momento o objetivo é trazer aviões de até 30 
passageiros e para isso o aeroporto tem condições 
dependendo apenas de algumas adequações. 
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O Bloco Cia da Alegria mais uma vez foi o destaque do Carnaval 
de São Miguel do Oeste e faturou o prêmio do São Miguel Folia 
2013 em desfile pela divisão especial. O desfile foi realizado na 
noite de segunda-feira (11), quando muita alegria, animação e 
samba no pé contagiaram muitas pessoas que acompanharam o 
evento. O resultado e a entrega da premiação aos seis blocos que 
participaram do Carnaval 2013 foram durante as comemorações 
do aniversário do município na noite da ultima quinta-feira (14). 
Com o samba enredo “Cia da Alegria na Terra do Sol Nascente”, 
o bloco investiu pesado em carros alegóricos, fantasias e muito 
ensaio para fazer bonito na avenida, conquistar os jurados e 
faturar o primeiro lugar no Carnaval deste ano. Também desfilou 
pela divisão especial o estreante bloco Caixaça, com o tema 
“Liberdade, inovação, sem preconceito e a galera do Caixaça”, 
com destaque para os carros e a tradicional ala das baianas. 

Uma aventura rumo a Terra do Fogo

 São Miguel do Oeste comemorou ontem (15), seus 
59 anos. Município que traz uma história de muitas 
conquistas, crescimento e evolução, conta com uma 
população de mais de 36 mil habitantes. É a maior 
cidade do Extremo Oeste catarinense. São Miguel do 
Oeste foi fundado em 15 de fevereiro de 1954. A sua 
população é na grande maioria gaúcha, descendentes 
de italianos e alemães. O nome da cidade é uma mescla 
do nome de seu padroeiro, São Miguel Arcanjo, e do 
nome do Distrito que deu origem a cidade, Vila Oeste. 

O município de São Miguel do Oeste é considerado a 
“capital do Extremo Oeste”, referência para no mínimo 
170 mil habitantes. Seu parque industrial é diversificando, 
sendo que os setores que mais se destacam é o metal-
mecânico, transportes, móveis e softwares. São Miguel 
do Oeste possui muitos estabelecimentos industriais, 
e, além disso, a construção civil e o comércio são 
importantes fontes de renda, sendo estas as que 
mais movimentam a cidade. O município também 
se destaca na agricultura e pecuária familiar.

PRAÇA CENTRAL SERÁ ISOLADA 
A empresa responsável pela obra trabalhará até o dia 05 
de fevereiro e, após essa data, será rescindido o contrato 
e encaminhado novo processo licitatório. O local 
será isolado para manter a segurança da população 
principalmente durante o Carnaval e as comemorações 
do aniversário do município. A orientação dos bombeiros 
é que seja isolado o local e a matéria-prima utilizada na 
obra fique armazenada em um único espaço. As obras 
na praça tiveram início ainda no mês de março de 2012. 

D+2 A POLÊMICA DO SEDEX 
NO EXTREMO OESTE 
O serviço de Sedex dos Correios sempre foi considerado 
uma evolução do sistema de postagens do Brasil. 
Porém, a realidade de grandes centros, como o Sedex 
12, que entrega a encomenda até a hora do almoço 
do dia seguinte, não está disponível para regiões 
mais distantes, como o Extremo Oeste catarinense. 
Em São Miguel do Oeste, o sistema é o D+2, que 
significa o dia da postagem mais dois dias úteis para 
a entrega. E essa modalidade não tem agradado os 
usuários, muitos deles que utilizam com frequência 
o serviço e reclamam da demora na entrega. 

A COMODIDADE DAS LOJAS 
DE CONVENIÊNCIA 
As lojas de conveniência se tornaram uma oportunidade 
para as pessoas que precisam comprar produtos em 
horários diferenciados em que o comércio convencional 
já está fechado. As lojas de conveniência vêm crescendo 
ao ritmo do crescimento da cidade. Por venderem 
na maioria das vezes produtos segmentados, como 
bebidas ou produtos alimentícios, elas buscam 
identificar o perfil dos consumidores e oferecer 
produtos diferenciados. Em São Miguel do Oeste 
há mais de 12 locais que funcionam, em horários 
diferenciados, a maioria comercializa bebidas, mas 
há também aqueles que comercializam lanches e 
vários itens de mercados, como as conveniências 
de postos de combustíveis e loja de conveniência 
com venda de bebidas abertos até a meia noite. 

WILLY BARTH: O POINT E A POLÊMICA 
Atualmente a situação é bem mais tranquila. Já houve 
tempos em que circular pela principal avenida de 
São Miguel do Oeste em finais de semana era teste 
de paciência. Mas, em uma coisa, todos concordam: 
a Willy Barth é o ponto de encontro do momento, 
principalmente para os jovens. Permanecer na rua, 
conversar com os amigos em uma via pública, não é 
proibido. Porém, para as autoridades, frequentadores 
e vizinhos a opinião é a mesma: falta consciência 
e respeito ao próximo. A Willy Barth voltou a ser o 
point, primeiramente nos postos de combustível, 
aonde logo veio uma medida da Polícia Militar (PM) 
e do Ministério Público (MP) para extinguir a prática, 
visando principalmente o risco eminente de acidentes. 

Arquivo O Líder

Arquivo O Líder

Arquivo O Líder



O fato foi registrado na madrugada da última quinta-feira (07) às 2h30, no estacionamento 
da empresa Borla Tur, no Bairro São Sebastião. Conforme a Polícia, dois ônibus que estavam 
na garagem da empresa foram queimados. O proprietário acionou a Polícia e o Corpo de 
Bombeiros foi até o local e controlou as chamas. O micro-ônibus foi atingido pelas chamas 
em 90% da estrutura. Duas pessoas suspeitas foram presas, uma delas em flagrante. 

SUPERAÇÃO
O eletricista Ermínio Antoceff de Descanso 
após seus 66 anos e muita luta, comemora a 
realização de um sonho de menino. No dia 1º 
de fevereiro deste ano, o troféu de toda sua 
luta, do seu dedilhar incansável no acordeon 
inseparável, chegou pelo correio. Era seu 
primeiro CD: “Mindo Gaitaço. O que solo 
com a mão direita com a mão esquerda na 
baixaria eu faço!”. O CD de Ermínio Antoeff, 
que levou três anos e meio para ser gravado, 
é composto por 25 músicas em 19 faixas. 

Ônibus é incendiado

A Polícia Militar de São Miguel do Oeste iniciou 
nesta semana a avaliação dos pontos previstos para 
instalação das câmeras de videomonitoramento. Serão 
dez câmeras instaladas neste primeiro momento no 
município. Conforme o major da Polícia Militar de São 
Miguel do Oeste, Marcelo de Wallau, após a avaliação, 
inicia a parte física da instalação, com colocação dos 
postes e de toda a estrutura. Ele acredita que até o 
final de semestre o sistema esteja em operação. 

SÃO MIGUEL TCHÊ AGITA 
FINAL DE SEMANA
Começou na última quinta-feira (14), a 15ª 
edição do São Miguel Tchê e segue neste final 
de semana com vasta programação na maior 
festa gaúcha da região. O evento faz parte da 
programação dos 59 anos de São Miguel do 
Oeste. A programação iniciou na quinta-feira 
no Parque Rineu Gransotto e ontem (15), seguiu 
com competição de laçadores e o 2º Canta Tchê, 
Festival da Música Nativista. Além disso, à noite as 
pessoas acompanharam o show de Joca Martins. 

RENÚNCIA DE BENTO XVI
O Papa Bento XVI anunciou a renúncia alegando 
idade avançada e “por não ter mais forças” para 
o cargo. O alemão Joseph Ratzinger de 85 anos 
assumiu o comando da igreja católica em 19 de 
abril de 2005, aos 78 anos. Ninguém sabe ao certo 
quais seriam os reais motivos que levaram o Papa 
Bento XVI a renunciar. Na última terça-feira (12), 
o Vaticano revelou que o Papa usa um marca-
passo, aparelho para controlar o ritmo do coração. 

VALAR BUSCA APOIO PARA 
RECUPERAR BR’S
O prefeito João Carlos Valar esteve em reunião na 
quinta-feira (14), com o engenheiro e supervisor do 
DNIT em Chapecó, José Eleutério Araújo, na qual 
solicitou atenção do departamento nos serviços 
de conservação e recuperação das BRs 163 e 
282, principalmente em alguns pontos da Willy 
Barth, onde as condições da massa asfáltica estão 
precárias. Conforme Valar, os ofícios entregues ao 
DNIT reforçam a preocupação do Poder Público 
em sanar as dificuldades de infraestrutura, que 
comprometem o tráfego, tanto de pedestres 
como veículos e atividades de indústrias 
localizadas nas proximidades das rodovias. 

CDL COMEMORA 40 ANOS 
A Câmara dos Dirigentes Lojistas (CDL) de São 
Miguel do Oeste completou 40 anos na última 
quinta-feira (21). Para comemorar, a direção da 
entidade organizou um grande evento no salão das 
entidades realizado na noite de quinta-feira a partir 
das 20h com a presença de todos os associados, 
imprensa e autoridades. Atualmente, a CDL São 
Miguel do Oeste conta com 535 associados ativos. 

AEROPORTO AINDA NÃO ESTÁ 
APTO PARA RECEBER VOOS
Na noite da última segunda-feira (18), a empresa 
NHT Linhas Aéreas anunciou o início dos voos 
em Lages, Concórdia e São Miguel do Oeste para 
o dia 05 de março deste ano. As três cidades 
devem se juntar a Florianópolis em uma linha 
diária da NHT, que já opera em Chapecó, Joaçaba 
e Caçador. Porém, em entrevista concedida 
ao Sistema 103 de Rádios, o secretário de 
Desenvolvimento Econômico, Edson Ortigara, 
explicou que o aeroporto Hélio Wassun de São 
Miguel do Oeste ainda não está pronto para receber 
os voos na data prevista pela empresa aérea. 

Arquivo O Líder



A Esquadrilha da Fumaça originou-se pela iniciativa 
de jovens instrutores de voo da antiga Escola de 

Aeronáutica, sediada na cidade do Rio de Janeiro. Em 
suas horas de folga, os pilotos treinavam acrobacias 

em grupo, com o intuito de incentivar os cadetes 
a confiarem em suas aptidões e na segurança das 
aeronaves utilizadas na instrução, motivando-os 
para a pilotagem militar. Em 14 de maio de 1952, 
foi realizada a primeira demonstração oficial do 

grupo. Após algumas apresentações, percebeu-se a 
necessidade de proporcionar ao público uma melhor 

visualização das manobras executadas. Com isso, 
em 1953, acrescentou-se aos NA T-6, um tanque 
de óleo exclusivo para a produção de fumaça. Foi 

assim que os cadetes e o público, carinhosamente, 
batizaram a equipe de Esquadrilha da Fumaça.

Dia da Mulher 
Histórias de lutas, conquistas e vitórias
O Dia Internacional da Mulher é sinônimo de luta por uma sociedade mais justa. Em 
8 de março, comemoram-se os direitos civis alcançados pelas mulheres ao longo da 
história. A data também serve para a humanidade refrescar a memória e reverenciar 
quem se dedicou e ainda se dedica a assegurar uma vida mais digna a todas as 
mulheres. Elas são bonitas, mães, esposas, corajosas, delicadas, firmes e educadas. 
Por todos os cantos da cidade, as mulheres exercem profissões antes consideradas masculinas 
e chamam a atenção da população pela competência profissional e serenidade, única das 
mulheres. E por este motivo, fazem despertar expressões do tipo: “Nossa é uma mulher!”. 
Porém, segundo o IBGE, no Brasil a média de escolaridade das mulheres é maior que a dos 
homens. Mas são os homens que ainda ganham mais. Uma mulher que ocupa o mesmo 
cargo que um homem chega a ter rendimento 22% menor que o colega do sexo masculino.

Espetáculo 
nos céus

ANEL VIÁRIO 
Nesta semana, autoridades regionais tiveram a 
confirmação da obra que promete revolucionar o 
trânsito de São Miguel do Oeste. É o anel viário que 
vai desafogar o trânsito do Centro, principalmente de 
veículos pesados que circulam pela Willy Barth, e dar 
melhores condições de trafegabilidade para moradores, 
turistas e trabalhadores que passam pela cidade. O 
prefeito de São Miguel do Oeste, João Carlos Valar, 
recebeu no final da tarde da última quarta-feira (27), a 
confirmação da realização do processo licitatório para 
elaboração do projeto e execução da obra do Anel Viário. 

COMBATE A DENGUE 
São Miguel do Oeste é um dos municípios com 
maior número de focos do mosquito da Dengue 
em Santa Catarina em 2013, junto com Chapecó, 
Florianópolis, Joinville e Blumenau. Contabilizando 
todos os focos localizados, inclusive nas armadilhas, 
já são 78 na cidade, principalmente na região 
central. Conforme o secretário da Saúde, Airton 
Fávero, a quantidade é bem maior que o registrado 
no mesmo período de 2012 e precisa ser divulgada 
justamente para alertar sobre a situação. 

Arquivo O Líder



O Dia Mundial da 
Água foi criado pela 
Organização das Nações 
Unidas (ONU) no dia 22 
de março de 1992. O dia 
22 de março de cada ano 
é destinado à discussão 
sobre os diversos temas 
relacionados a este bem 
natural. Neste mesmo 
dia, a ONU divulgou um 
importante documento: 
a “Declaração Universal 
dos Direitos da Água”, 
que apresenta uma série 
de medidas, sugestões 
e informações que 
servem para despertar 
a consciência ecológica 
da população e dos 
governantes para a 
questão da água. O Brasil 
é um país privilegiado 
no que diz respeito à 
quantidade de água, 
detém 53% do manancial 
de água disponível 
na América do Sul. 
EXPO SÃO MIGUEL VOLTA A SER FAISMO 
Na manhã da última terça-feira (05), o prefeito de São Miguel do Oeste, 
João Carlos Valar, e o vice, Wilson Trevisan receberam lideranças da 
Associação Comercial e Industrial de São Miguel do Oeste (Acismo) 
e Câmara dos Dirigentes Lojistas (CDL) para debater sobre a Expo 
São Miguel. Durante reunião houve um consenso para que a feira 
seja novamente denominada Faismo. A alteração foi acatada por 
quem estava presente, mas a mudança passará por aprovação 
da comissão organizadora, a qual ainda não foi constituída. 

ENSINO INOVADOR 
Ensino Integral pode ser considerado o modelo ideal de educação por 
especialistas brasileiros. Porém, a falta de estrutura nas escolas públicas 
ainda é o maior impasse, bem como as dificuldades na contratação de 
profissionais em determinadas áreas. Em São Miguel do Oeste, o Ensino 
Médio Integral foi implantado na Escola de Educação Básica São Miguel 
em 2012 e não deu certo. Foi extinto no início deste ano letivo e o espaço 
voltou ao Ensino Médio Inovador (EMI), implantando na escola desde 2008. 

FEDERALIZAÇÃO DA BR-163 
O deputado estadual Mauro De Nadal (PMDB) acompanhou a comitiva 
em audiência com o secretário de Estado da Infraestrutura, Valdir 
Cobalchini, para pleitear melhorias para a SC-163 que liga São Miguel do 
Oeste a Itapiranga. Entre as reivindicações estão a revisão da velocidade 
máxima permitida, a substituição das lombadas físicas por eletrônicas 
e a construção de terceira pista em determinados trechos. Cobalchini 
também se comprometeu a viabilizar projeto de revitalização da SC-163, 
que prevê mudanças mais acentuadas que as obras de recuperação. 

Motocão
Começou ontem a XV edição do Motocão, o maior encontro internacional de 
motociclistas da América do Sul em São Miguel do Oeste. No tradicional jantar 
de abertura ao evento, foram servidos oito leitões, 25 ovelhas e um boi no rolete. 
A expectativa dos organizadores é que este ano o evento seja um dos maiores 
já realizados pelo Moto Grupo. A programação ocorre na Praça Walnir Bottaro 
Daniel e dois palcos recebem as atrações e shows preparados ao público.
Na praça Walnir Bottaro Daniel além de um ponto de encontro e de shows, muitos 
comerciantes se organizaram em feira para comercializar acessórios do mundo 
do motociclismo, equipamentos, entre outros. Nos dois palcos do evento, irão se 
apresentar 25 bandas, destas duas nacionais e as demais bandas locais e regionais. 
As apresentações e presenças tradicionais, como o show de Welling, com a equipe 
Giro Total, do Rio Grande do Sul, marcam novamente presença este ano no Motocão. 

Dia Mundial da água



DENÚNCIA NA VILA NOVA II
Moradores do conjunto habitacional denunciam cobrança 

de “pedágio” por parte de alguns moradores da Vila. 
Segundo a denúncia, ao transitar pela rua que passa no 
meio do conjunto habitacional, as pessoas mesmo que a 

pé são ameaçadas com pedras, inclusive armas, para que 
paguem para transitar naquele local. Na última terça-
feira (19), representantes do Bairro São Luiz estiveram 

reunidos com a Polícia Militar para relatar a situação 
em que convivem, já que furtos são registrados quase 

que todos os dias. Na denúncia feita à nossa equipe 
de jornalismo, um dos moradores dos arredores da Vila 
Nova II, afirma que utiliza da via todos os dias para ir e 

voltar do trabalho em horários durante o dia e à noite. 

GUARANI ANUNCIA EQUIPE PARA O 
ESTADUAL DE AMADORES 

O Clube Esportivo Guarani de São Miguel do Oeste segue 
trabalhando firme no projeto do Campeonato Estadual 

de Amadores deste ano, as tratativas, conversas e 
planejamentos para 2013 iniciaram ainda no ano passado. 

De acordo com o presidente do Clube, Celso Zilio, o “Této”, 
a intenção é entrosar bem a equipe, explorando ao máximo a 
capacidade e a técnica de cada atleta em busca da formação 

de um time forte que entre no campeonato visando o título da 
Fase Oeste e a classificação para a disputa da Fase Estadual. 

PARTIDOS TEM CONTAS DESAPROVADAS
A juíza da 45ª Zona Eleitoral de São Miguel do Oeste, 

Surami Juliana dos Santos Heerdt, desaprovou as 
contas anuais de sete partidos do município. Das 

decisões publicadas entre as páginas 29 a 33 do Diário 
da Justiça Eleitoral de Santa Catarina, cabe recurso 

ao Tribunal Regional Eleitoral de Santa Catarina.  

SDR TEM R$ 2,6 MILHÕES DE COTA 
A Secretaria de Desenvolvimento Regional (SDR) de São 

Miguel do Oeste divulgou as cotas do Programa Juro Zero 
de 2013. Ao todo, conforme o gerente de Desenvolvimento 

Econômico Sustentável e Agricultura, Moacir Piroca, os sete 
municípios da regional possuem R$ 2,6 milhões disponíveis 
para o financiamento. No Estado, serão investidos mais de 

R$ 90 milhões. A distribuição dos recursos é proporcional 
ao número de propriedades de cada município. 

SÍNDROME DE DOWN 
Na próxima quinta-feira, dia 21 de março, o mundo todo 

comemora o Dia Internacional da Síndrome de Down. 
A síndrome é definida por uma alteração genética 

caracterizada pela presença de um terceiro cromossomo 
de número 21, o que também é chamado de trisomia do 
21. A Síndrome de Down foi descrita pelo médico inglês 

John Langdon Down, em 1866. Em 1959, Jerôme Lejeune 
descobriu que a causa da Síndrome era genética. 

SMO TEM MARÇO MAIS CHUVOSO DESDE 1970 
O verão termina na próxima quarta-feira (20) e com recordes 
históricos de chuva. Em São Miguel do Oeste, qualquer chuva 
nesta semana bateria novo recorde histórico para o mês de 
março. E foi o que aconteceu na noite da última quinta-feira 
(14), quando em menos de duas horas de uma chuva forte, 
foram registrados cerca de 120mm. Conforme o especialista 
em agricultura da Epagri, Domingos Rogério Donadel, São 
Miguel do Oeste teve o março mais chuvoso desde a década de 
70. De acordo com a Epagri Ciram, o acúmulo de água no mês 
atingiu 620mm, sendo que a média seria de 150 a 180mm. 

DIA MUNDIAL DO CONSUMIDOR
No dia 15 de março comemora-se o Dia Mundial do Consumidor, 
em homenagem ao então presidente norte-americano John 
F. Kennedy. O cidadão que tiver problemas com mercadorias 
deve entrar em contato com o fornecedor do produto. Em 
casos de defeitos, o consumidor pode exigir a substituição 
do produto ou ressarcimento do seu dinheiro. Mercadorias 
compradas a distância (internet, telefone, catálogos) também 
podem ser devolvidas. Se o problema não for resolvido, 
o órgão de defesa do consumidor deve ser acionado. 

DOIS JOVENS PERDEM A VIDA NA BR-282
O primeiro acidente com vítima fatal ocorreu na manhã de 
terça-feira (12), por volta das 11h25 na BR-282 em Iraceminha. 
O acidente envolveu um veículo GM/montana, placas de 
Santa Cruz do Sul/RS, conduzido por Leonard Albert Lander, 
22 anos, vítima fatal, e um caminhão/carreta Volvo placas 
de São Miguel do Oeste, conduzido por Gilmar Menegon, 
45 anos. O segundo acidente com vítima fatal também foi 
uma colisão frontal na BR-282, trecho São Miguel do Oeste 
a Maravilha. O acidente ocorreu na tarde de terça-feira, por 
volta das 15h45, nas proximidades da Vinícola Cavalli. Na 
colisão Ana Paula Stechmann, de 21 anos, faleceu no local. 

LINHA AÉREA SÓ EM MAIO
A realidade de ter uma linha aérea em São Miguel do Oeste 
foi novamente adiada e moradores do município e região, 
bem como Concórdia e Lages, continuarão mais algum 
tempo à espera dos voos para Florianópolis e Porto Alegre/
RS. Depois de transferir do dia 4 para o dia 18 de março o 
início das operações entre as cinco cidades, a Brava Linhas 
Aéreas (antiga NHT) voltou a adiar os serviços que agora 
devem começar apenas na primeira semana de maio. 
 
PREJUÍZOS COM A CHUVA 
Os membros da Comissão Municipal da Defesa Civil (COMDEC) 
estiveram reunidos na tarde da última quarta-feira (20), no 
gabinete do prefeito de São Miguel do Oeste, João Carlos Valar, 
para apresentação de dados e análise dos danos ocorridos em 
razão das fortes chuvas no município, desde o dia 03 de março. 
Até o momento foram contabilizados prejuízos na ordem de R$ 
5.668.578,60. Na agricultura foram contabilizados R$ 1.488.405,60 
e na produção pecuária os danos somam R$ 145.883,70. 



O câncer acomete cerca de 
500 mil pessoas a cada ano 
no Brasil. Estima-se que 
40% das mortes poderiam 
ser evitadas com ações 
de prevenção primária, 
detecção precoce e acesso 
a tratamento adequado. 
Em São Miguel do Oeste 
são várias as ações e 
programas trabalhados 
em prol da prevenção. 
Conforme a coordenadora 
das Estratégias da Saúde da 
Família (ESF), Silvia Borges, 
umas das ações ocorre no 
próximo dia 27 que é o Dia da 
Saúde do Homem. Porém, ela 
ressalta que o maior trabalho 
de prevenção também é 
feito pelas agentes de saúde 
que visitam diariamente 
as famílias em suas casas 
levando informações.

1 ano 
Construindo credibilidade 
com informação
O dia 31 de março de 2012 marcou o cenário da comunicação de São 
Miguel do Oeste. Isso porque no último dia do mês de março daquele ano 
nascia no município mais um veículo de comunicação. Com o advento 
da imparcialidade, o Jornal O Líder, como foi batizado, foi ganhando aos 
poucos a confiança da população que resolveu apostar em algo novo. Com 
cerca de 70 páginas, o periódico publicou matérias de relevância regional, 
dentro de editorias como política, agricultura, esporte e economia. 
A ideia de implantar o jornal em São Miguel do Oeste surgiu pouco 
tempo depois que o veículo impresso de mesmo nome já tinha ganhado 
força no município de Maravilha. Após um ano de atividades, o Jornal 
O Líder já levou informações a milhares de pessoas e colaborou 
com o desenvolvimento dos municípios de abrangência. 

Dia Mundial de Combate ao Câncer INSTALAÇÃO DE CÂMERAS VIDEOMONITORAMENTO 
Iniciou na última quarta-feira (27) a instalação das dez 
primeiras câmeras de videomonitoramento em São Miguel do 
Oeste. Agora, uma parceria entre Prefeitura, Polícia Militar, 
Civil e entidades deve ampliar este número. Com essas 
parcerias, São Miguel do Oeste passa a ter 20 câmeras. Ao 
todo estava previsto o investimento de R$ 300 mil, sendo R$ 
160 mil do Estado e R$ 140 mil do Poder Judiciário do Estado 
de Santa Catarina, Comarca de São Miguel do Oeste. Para 
o município, caberá à manutenção dos equipamentos. 

BOMBA CAI DENTRO DE POÇO PROFUNDO
Nesta semana, mais um problema no poço profundo de São 
Miguel do Oeste interrompeu as atividades de captação de 
água do Aquífero Guarani. Durante a recolocação da bomba, 
que estava em manutenção, os cabos que seguravam o 
equipamento romperam no final da tarde da última segunda-
feira (25) e a bomba caiu no poço, levando também 300 metros 
de tubulação. Agora, a Casan deve contratar uma empresa 
especializada em resgate de equipamentos de profundidade. 

ESPONJAS
Pesquisa de uma professora da Unoesc foi capaz de alterar 
a legislação sanitária do Rio Grande do Sul, devido aos altos 
índices de contaminação das esponjas. A pesquisa também 
chegou à conclusão da melhor maneira de desinfecção das 
esponjas, que depende apenas de uma simples fervura. De acordo 
com a bióloga, a desinfecção da esponja, preferencialmente pela 
fervura de cinco minutos, deve ser realizada após cada utilização. 

FERROVIA DO FRANGO 
O governador Raimundo 
Colombo recebeu na última 
quarta-feira (03), em Brasília, 
o parecer favorável para 
a construção da ferrovia 
que vai de São Miguel do 
Oeste a Itajaí, conhecida 
como Ferrovia do Frango. As 
obras serão executadas pelo 
1º Batalhão Ferroviário de 
Lages, ligado ao Exército. A 
presidente Dilma Rousseff 
também aprovou e autorizou 
a execução da rodovia pelo 
Exército. Já o projeto será 
feito pela Valec Engenharia, 
Construções e Ferrovias S.A.

ALIMENTAÇÃO 
Cuidados diários

Dia Mundial do Escoteiro



ALIMENTAÇÃO 
Cuidados diários
Você sabe a melhor forma de higienizar verduras, frutas e legumes? Os principais causadores 
de doenças são invisíveis ao olho nu, podendo estar na convivência das famílias sem 
serem percebidos. Muitos deles estão nos alimentos e quando não é feito o processo de 
cozimento os perigos se potencializam. É o caso das verduras, frutas e legumes, que se 
não passarem pelo processo correto de higienização se tornam inimigos da saúde. 
Pensando nisso, as acadêmicas Marília Koclham, do curso de Farmácia, e Luniele Beilke, 
do curso de Engenharia de Alimentos, pesquisadoras do Laboratório de Microbiologia da 
Unoesc, realizaram um estudo sobre métodos de higienização de alimentos, tendo como 
objeto específico as alfaces. Foram realizados diversos testes de desinfecção, e segundo as 
pesquisadoras todos os tratamentos reduzem os níveis de contaminação, mas o cloro é o mais 
eficaz. Sobre a concentração da água sanitária no tratamento, as pesquisadoras explicam que 
o suficiente são 10 ml ou uma colher de cloro para um litro de água potável. Após a lavagem 
da alface, o recomendado é deixar de molho por 15 minutos no cloro diluído em água. 

O Dia Mundial do 
Escoteiro é comemorando 
em todo o mundo no dia 
23 de abril. O movimento 
foi fundado pelo britânico 
Robert Stephenson Smyth 
Baden-Powell ou BP, em 
1907, com objetivo de 
tornar meninos cidadãos 
exemplares. O escotismo 
tem diversos lemas, como 
“estar sempre alerta 
para ajudar o próximo e 
praticar diariamente uma 
boa ação”. Segundo dados 
da UEB, hoje existem 
cerca 60 mil escoteiros 
filiados à União dos 
Escoteiros do Brasil. Em 
São Miguel do Oeste há 
dois grupos de escoteiros, 
o Grupo Atalaia, um 
dos maiores do Estado 
em participação e o 27º 
Grupo de Escoteiros do 
Ar Júlio Wolffe La Salle.

Dia Mundial do Escoteiro
MAIS DE 50% DO 

CLUBE COMERCIAL 
SERÁ REFORMADO  

O Clube Comercial de São 
Miguel do Oeste, local 
onde tradicionalmente 

eram realizados eventos 
do município, está em 

processo de reforma desde 
o início deste ano. Há 

mais de um ano, o salão 
de festas do clube não 
era mais alugado para 

festas porque estava 
em más condições e 

não tinha mais o aval de 
funcionamento por conta 
da precariedade. Mais de 

50% do Clube Comercial 
deve ser reformado e 

o presidente do Clube, 
Altair Panis salienta 

que deve ser um clube 
modelo da região, dentro 

dos padrões da ABNT, 
Corpo de Bombeiros, 
com acessibilidade, 

acústica e climatização.  

PEC DAS DOMÉSTICAS 
O Congresso Nacional 

promulgou na última 
terça-feira (02), a Proposta 
de Emenda à Constituição 

(PEC) das Domésticas. 
As novas diretrizes dizem 

respeito aos direitos dos 
empregados domésticos 

e trouxe mudanças de 
relevância, ampliando os 

direitos dos trabalhadores 
desta classe. Dentre 

os direitos atribuídos 
estão: a jornada de 
trabalho de 8 horas 

diárias, somando 44 horas 
semanais e o pagamento 

de horas-extras. 



COLHEITA DO PINHÃO 
A colheita e a comercialização do pinhão foram antecipadas já pelo terceiro 
ano consecutivo para 1º de abril, através de uma lei estadual, já que em 
muitos locais o pinhão amadurece até um mês antes. Até 2010, a colheita era 
permitida a partir do dia 15 de abril. A produção catarinense gira em torno de 
10 mil toneladas por ano, e o preço deve variar entre R$ 2,50 e R$ 3,00 por quilo. 
Porém, o assunto pinhão traz a tona, temas como a extinção das araucárias, 
a região Sul do Brasil, já contabilizou mais de 250 mil quilômetros quadrados 
de araucárias, desta magnitude, hoje existem menos de 1% deste território.

LIXO HOSPITALAR 
Cerca de 40% das cidades do Brasil não destinam corretamente os resíduos de 
serviços de saúde (RSS), comumente associados à denominação lixo hospitalar. 
Na contra mão dessa preocupante realidade nacional, em São Miguel do Oeste e 
região essa coleta seletiva já é realidade e modelos aplicados como no Hospital 
Regional Terezinha Gaio Basso, são exemplos. Além da coleta dentro das 
unidades de saúde, a destinação final, com empresas capacitadas, garantem a 
segurança e qualidade do trabalho, sem danos a saúde e ao meio ambiente. 

DIA DO DESENHISTA 
Dia 15 de abril é comemorado o Dia do Desenhista, um profissional que se 
envolve em riscos, rabiscos, linhas, curvas e belos desenhos. Conforme o 
Dicionário Aurélio, desenhista é aquela pessoa que sabe “exercer a arte do 
desenho”, ao expressar figuras sobre uma superfície através de traços, pontos 
ou manchas, com a finalidade de provocar uma impressão lúdica, científica ou 
técnica. Cabe ao desenhista a capacidade de trabalhar representações visuais, 
sob os valores da luz e da sombra, delineando os contornos de uma imagem. 

ALISTAMENTO MILITAR 
O cronograma de convocação para o alistamento militar obrigatório foi publicado 
no Diário Oficial da União pelo Ministério da Defesa e o prazo para os nascidos 
no ano de 1995 se apresentarem a uma Junta de Serviço Militar começou em 
1º de janeiro e vai até 28 de junho. O documento exigido para o alistamento 
é certidão de nascimento, uma foto 3x4 e um comprovante de residência. Os 
homens com mais de 18 anos em falta com o serviço militar não conseguem 
ingressar em universidades, não podem ter a carteira de trabalho assinada 
e são impedidos de tirar documentos como passaporte e título de eleitor. Em 
São Miguel do Oeste, conforme o secretário da junta 178, Valmor Adão Povalla, 
o processo de alistamento ocorre em cinco municípios que são tributários.

EFETIVO POLICIAL 
Em Guaraciaba, assunto já foi debatido em reunião com autoridades e lideranças 
e causa preocupação, já que o efetivo reduzido tem contribuído com os índices 
de criminalidade. Para o comando da Polícia, o número, cerca de dez casos 
registrados desde o início do ano, ainda não chega a preocupar. Mas para a 
população e autoridades, o caso merece atenção. Por iniciativa de vereadores 
e Administração Municipal foram realizadas reuniões sobre segurança 
pública com participação do prefeito, vice- prefeito e do comandante do 11º 
Batalhão da Polícia Militar de São Miguel do Oeste, tenente coronel Moura. 

VIGILÂNCIA SANITÁRIA INTERDITA POSTOS DE SAÚDE
O município de Guaraciaba vive um momento delicado na área da saúde. 
Na última semana, a Vigilância Sanitária Estadual interditou os postos 
de saúde no interior do município. Conforme o secretário da Saúde, 
Claudiomiro Maldaner, inicialmente foram suspensos os atendimentos 
odontológicos e agora também os médicos. De acordo com o secretário, 
os motivos da notificação sanitária são as péssimas condições das 
construções onde funcionam os postos de saúde do interior. 

PARALISAÇÃO DE PROFESSORES
Professores da rede estadual de ensino de Santa Catarina paralisaram as 
atividades e aderiram ao movimento nacional, organizado pela Confederação 
Nacional dos Trabalhadores em Educação. A Paralisação seguiu na quinta-
feira (25). Os três dias de paralisação fizeram parte da 14ª Semana Nacional 
em Defesa e Promoção da Educação Pública. Os professores pedem a 
adequação do piso nacional para a categoria a toda carreira do magistério. 

MORRE JOVEM VÍTIMA DE ACIDENTE
A jovem migueloestina Indiana Cavassini teve morte cerebral diagnosticada 
na terça-feira (23). Indiana tinha 23 anos e trabalhava como professora de 
Educação Física. Ela sofreu um acidente de motocicleta na noite do último 
sábado (20), em São Miguel do Oeste e estava internada na UTI com ferimentos 
gravíssimos, segundo informações de pessoas próximas a familiares. Indiana 
andava de motocicleta com o namorado quando se envolveu em um acidente 
com um GM/chevette, sendo que o condutor fugiu do local do acidente, 
nas proximidades da Rua Waldemar Rangrab, sem prestar socorro.



Há algumas décadas a ponte sobre o Rio das Antas entre os municípios de 
Iraceminha e Descanso na BR-282 é utilizada por milhares de pessoas. Todos 
os dias carros e caminhões passam pelo local e invariavelmente o trecho de 
246 metros passa rápido e praticamente despercebido para os motoristas, que 
no máximo observam a bela paisagem do rio. Mas você já se perguntou como 
está a parte de baixo da ponte? Em visita com o engenheiro Emerson Gava, 
que tem mais de 30 anos de experiência na área de pavimentação e construção 
de pontes e viadutos, foi possível diagnosticar as condições da ponte do Rio 
das Antas, uma das maiores da região. “Nada acontece por acaso, acidentes 
e imprevistos ocorrem por uma sucessão de erros e omissões. No caso das 
pontes, a falta de manutenção e reformas regulares pode ocasionar diversos 
problemas”, afirmou. Durante a visita, o engenheiro diagnosticou alguns 
indícios de problemas que na opinião dele deveriam ser verificados pelos 
órgãos de fiscalização o quanto antes. Na oportunidade, foram verificadas 
algumas fissuras, infiltrações de água e o engenheiro salientou detalhes 
relacionados as juntas de dilatação a aos aparelhos de apoio da ponte.

EM BAIXO DA PONTE
Situação da ponte do Rio 
das Antas é o retrato de 
diversas estruturas no país

Anúncios feitos por deputados da região nesta semana prometem revolucionar 
o setor de transportes e solucionar os principais problemas do trânsito 
na região Extremo Oeste de Santa Catarina. Nesta sexta-feira (10), foi 
lançado em Chapecó o edital para o projeto da Ferrovia da Integração, 
executada para ligar o Porto de Itajaí a Aduana de Dionísio Cerqueira.
Em Santa Catarina, seis importantes obras de infraestrutura terão seus editais 
publicados até janeiro de 2014, de acordo com o diretor-geral interino do DNIT, 
Tarcísio Gomes. Ao todo, serão executados mais de 120 quilômetros de rodovias 
em Santa Catarina.Entre as obras contempladas está o contorno rodoviário de São 
Miguel do Oeste, ligando as BRs 282 e 163. O edital deve ser lançado em agosto.

GRANDES OBRAS PROMETEM REVOLUCIONAR 
O SETOR DE TRANSPORTES NA REGIÃO



O Grupo São Camilo permanecerá na administração do Hospital Regional do 
Extremo Oeste Terezinha Gaio Basso. Em nota emitida à imprensa na quinta-
feira (23), a coordenação da instituição informou que o impasse entre a 
entidade e o Governo do Estado havia chegado ao fim e um acordo estava 
firmado pata que o Grupo São Camilo continuasse a frente do hospital.
Após a visita do governador Raimundo Colombo a São Miguel do Oeste e as 
conversas entre a equipe do governo e a direção do São Camilo no município, a 
expectativa por parte da população aumentou em relação a um acordo imediato, 
com as declarações do governador evidenciando o interesse do Estado em 
manter o grupo no comando do hospital e também com as declarações da direção 
da entidade deixando claro o desejo de permanecer na administração. 

Um levantamento feito pelo Detran dá conta que o município de São Miguel 
do Oeste possui atualmente 15.261 carros de passeio e cinco mil motocicletas, 
entre outros tipos de veículo. Esses números culminam para um verdadeiro 
caos no trânsito, principalmente na questão do estacionamento. 
Com o objetivo de solucionar a falta de vagas de estacionamento e melhorar 
o fluxo nas principais ruas do município, é que a Administração Municipal 
vem estudando a possibilidade de implantação de um estacionamento 
rotativo na cidade. O modelo deve ser estudado dentro de um projeto de 
Mobilidade Urbana que começou a ser desenvolvido nesta semana. 
Um debate foi realizado pelo Sistema 103 de Rádios, com a 
participação do diretor do Demutran, Cássio da Silva, do presidente 
do Cotrasmo, Marcelo de Wallau, e do presidente da CDL, Edenilson 
Zanardi, com o objetivo de debater entre os principais itens deste 
projeto e também levantar as reivindicações dos empresários.

Estacionar pode ficar 
mais fácil em São 
Miguel do Oeste

SÃO CAMILO PODE DEIXAR A ADMINISTRAÇÃO DO HRE
O Grupo São Camilo, que administra o Hospital Regional do Extremo 
Oeste, convocou uma coletiva de imprensa para esclarecer e informar 
de que poderia deixar o comando da instituição e reincidindo o contrato 
com o Governo do Estado. O diretor Valmor Busnello ressalta que o grupo 
está administrando o Hospital Regional desde 2010 e que o contrato 
pode encerrar no dia 30 de julho se não for resolvida, principalmente, 
a questão das causas judiciais, trabalhistas, cíveis e criminais.
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INTERNAÇÃO COMPULSÓRIA
Drogas, como o crack, agem de maneira tão agressiva no corpo do 
usuário que não permitem que ele entenda a gravidade de sua situação 
e o quanto seu comportamento pode ser nocivo para ele mesmo e para 
os outros. Foi com base nesta ideia que o deputado federal Eduardo 
Da Fonte (PP/PE) apresentou, ainda em março de 2012, uma proposta 
de política pública que prevê a internação compulsória temporária 
de dependentes químicos segundo indicação médica após o paciente 
passar por avaliação com profissionais da saúde. A internação contra a vontade do 
paciente está prevista no Código Civil desde 2001, pela Lei da Reforma Psiquiátrica 
10.216, mas a novidade é que o procedimento seja adotado não caso a caso, mas 
como uma política de saúde pública, fator principal que vem causando polêmica. 

INICIADOS ATENDIMENTOS NA UPA 24H
A última segunda-feira, dia 6 de maio, foi marcada por mais um avanço na área da saúde 
no Extremo Oeste, desta vez atendendo em específico aos municípios de São Miguel do 
Oeste e Bandeirante. Um ato administrativo realizado no final da tarde marcou o início 
das atividades da Unidade de Pronto Atendimento Leonardo Weissheimer – UPA 24h. 

PROJETO DA PRAÇA DEVE SER CONCLUÍDO ATÉ 10 DE MAIO
O secretário de Planejamento de São Miguel do Oeste, Edney Prigol, afirmou nesta semana 
que o projeto de reforma da Praça Walnir Bottaro Daniel deve ser entregue até o próximo 
dia 10, estando na fase de detalhes de engenharia mecânica, elétrica e civil. A parte de 
arquitetura já foi concluída. Após a conclusão, o projeto será encaminhado para avaliação e 
aprovação da Caixa Econômica Federal para então fazer uma nova licitação, já que não houve 
segundo colocado na licitação anterior que foi cancelada pela atual Administração Municipal.

GOVERNADOR NA REGIÃO
O governador Raimundo Colombo cumpre agenda em Descanso, Belmonte, 
Bandeirante, São Miguel do Oeste, Paraíso, Guaraciaba e Barra Bonita. Além de 
ouvir as reivindicações da população de cada cidade, o governador repassou R$ 13,8 
milhões ao Hospital Regional Terezinha Gaio Basso de São Miguel do Oeste.

ASSENTAMENTO INDÍGENA GERA EMBATES ENTRE POLÍTICOS
Declarações do secretário de Estado da Agricultura e da Pesca, João Rodrigues (PSD), 
durante a visita da comitiva do governador Raimundo Colombo na última semana 
geraram embates políticos, envolvendo também deputados da região na questão 
do assentamento indígena que deve ser efetivado em Bandeirante para realocar 
índios que vivem em situação de conflito nos municípios de Saudades e Cunha Porã. 
Em reunião no município de Bandeirante, o secretário afirmou que a reversão do 
processo de implantação da comunidade indígena no município é pouco provável.

AUXÍLIO PARA MÃES DE TRIGÊMEO GERA POLÊMICA NO EXTREMO OESTE
Interrupção, atrasos e falta de pagamentos dos benefícios garantidos por força 
de lei para famílias com trigêmeos ou mais tem causado polêmica em todo o 
Estado. No Extremo Oeste, famílias entraram em contato com a imprensa para 
denunciar o descaso pelo qual vêm passando. Para todos, os valores fazem 
a diferença e por se tratar de uma lei esperam que ela seja cumprida.

OBRAS DO NOVO POSTO DA PRF 
A Conak Construções e Empreendimentos de São Miguel do Oeste segue executando 
a obra que abrigará o Posto da Polícia Rodoviária Federal, na Linha Caravággio, em 
Guaraciaba. O engenheiro responsável pela empresa, Astor Kist, explicou que inicialmente, 
a previsão para o término da obra era de seis meses, sendo finalizada no mês de junho. 
Porém, a equipe da construtora se deparou, com um volume inesperado de rochas, que 
demandou mais que o planejado e culminou em um pequeno atraso na sequência da 
obra, que agora tem previsão de ser concluída até meados do mês de setembro.

MUNICÍPIOS RECEBEM MÁQUINAS E EQUIPAMENTOS 
AGRÍCOLAS DO GOVERNO
O Governo do Estado, por meio da Secretaria de Estado da Agricultura e da 
Pesca, e o Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento, representado 
pela Secretaria de Relações Institucionais, promoveram na manhã do sábado (11), 
em São Miguel do Oeste, a segunda e terceira etapas das entregas de tratores e 
distribuidores líquidos. Mais de R$ 10 milhões foram investidos na aquisição de 
117 tratores e 100 distribuidores de adubo líquido que beneficiam os municípios 
atingidos pela estiagem, totalizando mais de 129 mil agricultores familiares.

FALTA DE MEDICAMENTOS
Vereadores da bancada de oposição levantaram na sessão da terça-feira (21) 
assuntos relacionados à saúde. Um dos temas que gerou mais discussão foi a falta 
de remédios no posto de saúde de São Miguel do Oeste. O secretário Airton Fávero 
admitiu falhas e problemas diários na Saúde, mas salientou que está à disposição dos 
vereadores para informações e não apenas ouvir reclamações de algumas pessoas. 

PARCERIA GARANTE PROJETO VIDA NOVA
Nesta semana, a Administração de São Miguel do Oeste, por meio das 
Secretarias de Ação Social, Desenvolvimento Urbano, Infraestrutura, Cultura, 
Esporte, Saúde e Educação, participou da parceira para a realização do Projeto 
Vida Nova. A proposta foi apresentada na manhã de segunda-feira (29), à 
comunidade da Vila Nova II, sendo uma iniciativa do Conselho Municipal de 
Direitos da Criança e do Adolescente, Poder Judiciário e Ministério Público.
Durante a apresentação do projeto, a promotora de Justiça, Larissa Mayumi Karazawa 
Takashima Ouriques, ressaltou que o objetivo é mobilizar as políticas públicas existentes no 
município e desenvolver ações que proporcionem aos moradores do conjunto habitacional 
Vila Nova II, melhora na qualidade de vida, especialmente para crianças e adolescentes.

COMEMORAÇÕES DO DIA DO TRABALHADOR
O show com Dante Ramon Ledesma concluiu a programação do Dia do Trabalhador na 
última quarta-feira (01), na Praça Walnir Bottaro Daniel, em São Miguel do Oeste. O evento foi 
organizado pelo Coletivo Sindical, que engloba vários sindicatos do Extremo Oeste catarinense. 
Durante o dia foram realizadas diversas atividades culturais, recreativas e corrida rústica.
Por volta das 19h30 iniciou o show com o cantor latino americano, Dante Ramon Ledesma.

UNIMED INAUGURA CENTRO DE ONCOLOGIA
A Unimed Extremo Oeste inaugurou no dia 15, o Centro de Oncologia. O primeiro ato da noite 
foi a apresentação das instalações da unidade aos convidados e a inauguração oficial do 
Centro. Após, os presentes prestigiaram o pronunciamento das autoridades e uma palestra 
com o diretor do Serviço de Oncologia da PUC/RS, doutor Sérgio Lago, sobre a importância do 
tratamento e a diferença que a unidade fará aos pacientes que necessitem de tais métodos.

25 ANOS DA INTEGRAÇÃO SUL BRASILEIRA
A Comissão Bi-Nacional de Integração Brasil e Argentina realizou no último final de 
semana, dias 18 e 19, eventos alusivos aos 25 anos da Integração Sul Americana. O 
evento reconhece o trabalho de lideranças que contribuíram na luta pela construção 
da ponte do Rio Peperi-Guacú, executada pelos municípios de São Miguel do 
Oeste e San Pedro, na Argentina. Na festa da Integração, estiveram incluídos três 
jogos entre clubes brasileiros e argentinos e o jantar realizado com a presença de 
autoridades dos dois países, bem como homenagens e apresentações culturais.



Cerca de 150 pessoas, entre pais, alunos e professores da Escola de 
Educação Básica São Sebastião em São Miguel do Oeste e moradores 
do bairro que leva o mesmo nome da escola, realizaram, na manhã 
desta quinta-feira (13), um manifesto em prol da segurança no trânsito, 
principalmente para pedestres, como alunos e moradores que precisam 
atravessar a BR-163, todos os dias, para ir à escola ou ao trabalho.
O manifesto se deu depois que duas crianças foram atropeladas na Rua Padre 
Aurélio Canzi, na saída para Guaraciaba, na manhã de quarta-feira (12), por 
um motociclista que teria ultrapassado pela direita e atropelado um menino, 
de quatro anos, e uma menina, de sete anos, que já estavam saindo da faixa. 
Os dois continuam internados no Hospital Regional do Extremo Oeste (HRE), 
a menina em observação e o menino na Unidade de Terapia Intensiva (UTI).
O movimento durou cerca de 20 minutos, tempo suficiente para causar 
congestionamento nos dois sentidos da BR-163. Na oportunidade, 
a comunidade solicitou a implantação de redutores de velocidade, 
passarelas e até mesmo um túnel para facilitar a travessia da pista.

O Oeste de Santa Catarina está prestes a 
se tornar pioneiro no plantio de oliveiras 
no país. Pesquisas demonstram que a 
região foi a que melhor se adaptou para 
o cultivo das azeitonas, prometendo 
assim o início da produção no Brasil, que 
até então importa 100% das conservas e 
azeites. O cultivo, que é a nova promessa 
de bons negócios para os produtores 
rurais, é foco de uma pesquisa realizada 
pela Epagri desde 2005. Segundo o 
gerente de Pesquisa em Agricultura 
Familiar da Epagri de Chapecó, Dorli 
Mario Da Croce, alguns produtores da 
região estão fazendo experimentos em 
suas propriedades, isso fora do campo 
experimental da Epagri. Os novos 
investidores no cultivo participaram 
de demonstrações da pesquisa e 
presenciaram a viabilidade do projeto. 
Segundo o pesquisador da Epagri, 
um dos pontos positivos do 
novo cultivo é a agregação de valor na propriedade rural. O investimento inicial 
também é alto, gerando em torno de R$ 5 mil o hectare, e o retorno pode levar 
mais quatro anos para aparecer, porém o lucro é significativo. A pesquisa da 
Epagri mostrou o ponto crucial da produção na região, onde as plantas tiveram 
resultados muito semelhantes a locais considerados grandes produtores mundiais, 
como países da Europa e da América do Sul, como Argentina e Uruguai. 

POPULAÇÃO FECHA RODOVIA 
EM MANIFESTO PELA 
SEGURANÇA NO TRÂNSITO

Oliveiras: a nova promessa 
para os produtores rurais

REFORMA ADMINISTRATIVA
O projeto da Reforma Administrativa 
de São Miguel do Oeste deve ser 
encaminhado a votação no próximo 
mês. A Reforma foi encaminhada pelo 
Executivo Municipal na gestão passada 
e ficou meses nas mãos dos vereadores. 
Agora, conforme o secretário de 
Administração, Ademir Orso, a redação 
final ainda está com o jurídico, mas já 
foram anexadas todas as propostas 
dos secretários. As discussões com os 
servidores devem ocorrer na próxima 
semana, antes de ser encaminhada 
ao Legislativo para votação, o que 

deve ocorrer no próximo mês.
NOVA ESTAÇÃO DE 
TRATAMENTO DE ÁGUA
A Administração de São Miguel do 
Oeste, em parceria com a Casan, 
inaugurou a nova Estação de Tratamento 
de Água (ETA), no Bairro São Jorge. 
Além da presença de autoridades locais 
e regionais, a solenidade contou com 
a presença do presidente da Casan, 
Dalírio José Beber. O novo sistema 
beneficiará mais de duas mil famílias. 

Tragédia em Mondaí



No sábado (11), dez pessoas morreram e 22 
ficaram feridas em uma tragédia na SC-386, 
quando um ônibus da empresa Transbrasil 
caiu em uma ribanceira entre os municípios 
de Iporã do Oeste e Mondaí. O boletim de 
ocorrência foi concluído pela Polícia Militar 
Rodoviária e agora a investigação está a cargo 
do Instituto Geral de Perícias e da Polícia Civil 
de Mondaí. O delegado Eric Rosada abriu um 
inquérito policial para apurar se houve falha 
mecânica ou humana. Ele aguarda o laudo 
da perícia e também ouvirá os depoimentos 
dos sobreviventes e das testemunhas nos 
próximos dias. Passageiros dizem que houve 
problemas no freio. Já os proprietários da 
Transbrasil, empresa com sede em Goiânia, 
acreditam que a culpa seja do motorista. 
A Agência Nacional de Transportes Terrestres 
(ANTT) informou que a empresa Transbrasil 
não tinha autorização para fazer a viagem. 
O ônibus saiu de Foz do Iguaçu/PR com 
destino a cidade de Horizontina/RS, onde o 
grupo participaria de um evento religioso. 

O câncer de mama é a primeira causa 
de morte de mulheres por tumor no país. 
Apesar da maior ocorrência em mulheres, 
os homens também podem desenvolver a 
doença, por isso é importante ficar atento 
aos exames que detectam os tumores ou 
cânceres. Nas últimas semanas, a atriz 
Angelina Jolie, surpreendeu o mundo ao 
revelar que passou pelo procedimento de 
mastectomia, que retira completamente 
as glândulas mamárias. Jolie ainda não 
tinha um diagnóstico de câncer, mas 
possuía uma mutação no gene BRCA1, 
o que dava a atriz 90% de chances 
de desenvolver a doença. O gene é 
responsável por detectar células estranhas 
no organismo e fazer com elas morram. 
Sobre o assunto, a médica mastologista 
Julia Viegas Butzke, enfatizou que é preciso 
estudar cada caso, além de o procedimento 
da mastectomia não ser indicado a todas as 
mulheres. Mesmo as mulheres que passaram 
por uma mastectomia precisam ficar atentas por 
muito tempo, isso por que, segundo a mastologista, 
o procedimento não permite a remoção da pele e isso 
pode acarretar no aparecimento de um novo tumor.

Tragédia em Mondaí

MASTECTOMIA
A retirada das mamas como forma 
de prevenir o câncer

MORRE MÉDICO E EX-
SECRETÁRIO DA SAÚDE
O prefeito de São Miguel do Oeste, João 
Carlos Valar, decretou luto oficial de 
três dias no município, em virtude do 
falecimento do professor, médico e ex-
secretário de Saúde, Dr. Lairton Scheffer. 
O médico tinha 40 anos e foi encontrado 
morto em Blumenau, onde residia 
atualmente, devido a uma nova residência 
médica que estava realizando. O corpo do 
médico foi transladado para São Miguel 
do Oeste, velado na Cripta da Igreja 
Matriz São Miguel Arcanjo e sepultado no 
cemitério da Linha Guamerim, no interior.

SÃO MIGUEL EM DANÇA
A primeira edição do São Miguel em 
Dança é considerada um sucesso de 
apresentações e também de público. 
Ao todo, 295 dançarinos, bailarinos e 
professores subiram ao palco para 24 
apresentações de Ballet Clássico, Dança 
Contemporânea, Dança Folclórica, 
Dança de Rua, Dança de Salão, Jazz, 
Dança Moderna, Dança Popular e Estilo 
Livre, realizadas no ginásio da Escola 
de Educação Básica São Miguel. 
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FALHAS NA UPA 24H
Com menos de um mês de funcionamento, falhas 
na estrutura física interditaram salas da Unidade 
de Pronto Atendimento – UPA 24h. O assunto 
foi tema de debate na Câmara de Vereadores, 
quando foram citados problemas na estrutura. 
Vereadores trouxeram à tona denúncias sobre 
problemas como goteiras, não funcionamento 
do sistema de oxigênio e infiltrações na estrutura. Em visita a unidade, o diretor Airton 
Macarini confirmou ao setor de jornalismo do Jornal O Líder os problemas, mas reiterou que 
alguns já foram solucionados e que outros devem ser corrigidos em breve. Um dos principais 
problemas é o da condensação da caixa de água, que infiltra na laje e acaba pingando em 
algumas salas, impedindo o uso delas, que estão com baldes e panos que conte a água.

DEPUTADOS APROVAM MEDIDA QUE PERMITE 
CRIAÇÃO DE NOVOS MUNICÍPIOS
A fábrica de municípios, também conhecida como farra da criação de novos municípios, pode 
voltar à realidade. Em 2013, quando muitos municípios criados nas últimas décadas ainda 
não alcançaram a independência financeira e carecem de muitos serviços, a criação de outros 
novos municípios pode voltar a ser mais fácil, prática que havia sido abolida em 1996, tirando a 
competência das Assembleias Legislativas, que foram as grandes responsáveis pela avalanche 
de novos municípios brasileiros, principalmente nas décadas de 1980 e 1990. Isso por que, 
na última terça-feira (05), com as galerias repletas de manifestantes que, de pé, aplaudiram 
os deputados, a Câmara aprovou o texto-base do projeto de lei complementar que reabre a 
possibilidade de criação de novos municípios via Assembleias Legislativas dos Estados.

COLETA SELETIVA MARCA RETOMADA DO SORRIA SÃO MIGUEL 
Um evento realizado na última terça-feira (11), na Praça Walnir Bottaro Daniel, de São 
Miguel do Oeste, marcou a retomada do Programa Sorria São Miguel, com o início da 
Coleta Seletiva de Lixo, e as atividades do 1º Encontro Municipal do Meio Ambiente. O 
Programa Sorria São Miguel visa o embelezamento da cidade e iniciou ainda em 2006, 
na gestão anterior do prefeito João Valar. A iniciativa contempla a padronização das 
calçadas, conforme a Lei de Acessibilidade, adoção de canteiros, ajardinamento das 
rótulas e avenidas, arborização em todos os passeios do perímetro urbano, recolhimento 
de pneus inservíveis, tendo como local o Eco Ponto, que ainda hoje serve toda a região.
A coleta seletiva vem reforçar a importância do programa e suas ações, considerando também 
o cuidado com o meio ambiente, dando destino adequado ao lixo. Outro fator importante é 
que todo o lixo reciclável, recolhido pela Tucano, será destinado as cooperativas de catadores 
de materiais recicláveis do município, a qual fará a triagem e o encaminhamento correto.

MAU TEMPO ATRAPALHA PRIMEIRA SEMANA DE VOOS
O mau tempo e a forte neblina que encobriu a região na última semana atrapalhou a 
primeira semana de voos regulares no Aeroporto Municipal Hélio Wassun, de São Miguel 
do Oeste. Apenas na segunda-feira (11), durante o voo inaugural, foram possíveis pousos e 
decolagens em São Miguel do Oeste, Concórdia e Lages. No restante da semana, devidos 
as condições do tempo e também pela falta de passageiros, principalmente no período 
da tarde, os voos seguiram direto de Florianópolis a Curitiba sem as escalas previstas. 

UM ATO SIMPLES, MUITAS VIDAS SALVAS
No ano de 2004 a Organização Mundial de Saúde (OMS) intitulou o dia 14 de junho como o 
Dia Mundial do Doador de Sangue. O objetivo é homenagear e agradecer a todos os doadores 
que ajudam a salvar vidas diariamente. Em todo o Brasil há uma rede muito sofisticada que 
atua na coleta, análise e distribuição de sangue em todo o território nacional, mas está em 
Santa Catarina o sistema mais moderno quando o assunto é doação de sangue. São seis 
hemocentros no Estado, abrangendo todo o território também com unidades móveis.
O Extremo Oeste é atendido pelo Hemosc de Chapecó, que atende 86 cidades de 
Dionísio Cerqueira a Ponte Serrada, sendo o hemocentro com maior abrangência 
territorial no Estado. A assistente social do Hemosc de Chapecó, Eliana Ribicki, 
explica que 46 hospitais do Oeste e Extremo Oeste são atendidos pelo hemocentro 
e dependem basicamente das doações realizadas na sede em Chapecó.

DUAS VÍTIMAS FATAIS NA BR-163
Na tarde do sábado (08), foi registrado um acidente com duas vítimas fatais na Linha 
Sete, próximo ao município de Guaraciaba, na BR-163. Se envolveram na colisão Valério 
Pelegrini, de 68 anos, que conduzia um veículo que pegou fogo após a colisão, e o 
motociclista Leandro Marcelo Minosso. Os dois morreram no local do acidente.

DESTAQUE EMPRESARIAL HOMENAGEIA EMPREENDEDORES 
A 7ª edição do Prêmio Destaque Empresarial, uma promoção da Associação 
Comercial e Industrial de São Miguel do Oeste (Acismo), foi realizada na sexta-feira 
(14). O evento é realizado com o objetivo de homenagear os empresários que foram 
destaques nos setores do comércio, indústria e prestação de serviços. Ao mesmo 
tempo houve a comemoração do aniversário da entidade, que completa 44 anos. Ao 
todo, 27 empresários foram finalistas ao prêmio e nove foram os vencedores. 

EMPRESÁRIOS NEGOCIAM VENDA DA SEDE DA ANTIGA FECULARIA
Nesta semana, novas especulações surgiram em São Miguel do Oeste sobre a possível 
venda, para empresários argentinos, da área de terra e antiga sede da Fecularia 
São Miguel, desativada há mais de dois anos na cidade. O empresário e até então 
presidente da Fecularia, Astor Kist, confirmou que a empresa tem o interesse da 
venda, visando principalmente quitar dívidas. Segundo Astor, o grupo de empresários 
aguarda a qualquer momento bater o martelo da negociação, já que a área onde 
estava instalada tem grandes qualidades, principalmente de quantidade de água.

MPF AJUÍZA AÇÃO POR IMPROBIDADE CONTRA EX-PREFEITO DE DESCANSO
O Ministério Público Federal ajuizou ação por improbidade administrativa contra Alvari 
Lucídio Mazzardo, ex-prefeito de Descanso; Pedro Dias, engenheiro da prefeitura; 
Jessi Marta Brancalioni, ex-gestora do fundo municipal de saúde; e a MD Edificações 
e Saneamento, contratada pelo município para a construção de unidades sanitárias 
domiciliares. Segundo a ação, foram constatadas irregularidades na execução do convênio 
firmado entre o município de Descanso e o Governo Federal para obras de saneamento.

GRUPO ORGANIZA MANIFESTO PACÍFICO EM SÃO MIGUEL DO OESTE
Está sendo organizado para este domingo (23) em São Miguel do Oeste um 
protesto pacífico. O ato está previsto para às 16h na Praça Walnir Bottaro Daniel. O 
movimento começou na internet, durante as manifestações nacionais, e deve reunir 
pessoas de São Miguel e também de outros municípios da região. De acordo com 
um dos organizadores do manifesto, Jean Milani, o principal objetivo do protesto é 
chamar a atenção para algumas situações que precisam ser mudadas no contexto 
atual, em diversos aspectos, não apenas no município, mas a nível de Brasil.

CORREDOR DO TRÁFICO NO EXTREMO OESTE
Nos noticiários de todo o país, Estado e região, notícias de 
apreensões de drogas e prisão de traficantes são divulgadas cada 
vez com mais frequência e com números ainda maiores. Santa 
Catarina está em segundo lugar no ranking positivo de apreensões 
de drogas em 2012, perdendo apenas para o Mato Grosso do Sul, 
corredor de narcóticos para o restante do Brasil. No Extremo Oeste, 
uma das apreensões de destaque ocorreu no último final de semana 
em São Miguel do Oeste. A Polícia Civil apreendeu 861 kg de 
maconha. Isso após investigações e acompanhamento de policiais 
da Divisão de Investigação Criminal da Fronteira e das Comarcas 
de São Miguel e Maravilha. A droga foi avaliada em R$ 1 milhão.

MOTORISTA DE DESCANSO MORRE EM GRAVE ACIDENTE NA BR-163
O grave acidente ocorreu por volta das 17h da tarde da quinta-feira (27) e envolveu um 
caminhão de Guaporé e uma carreta bi trem, da Transportadora Daltoé, de Descanso. 
Foi uma colisão frontal no km 80 da BR-163, próximo à Igreja do Caravággio, em 
Guaraciaba. Faleceu no local do acidente o motorista de Descanso, Clério Conforttini, 
de 40 anos. O condutor do caminhão de Guaporé, Cezar Salvador, de 44 anos, foi 
encaminhado ao Hospital Terezinha Gaio Basso, onde faleceu horas depois.



São 5h da manhã, segunda-feira, 
dia 15 de julho de 2013. Confesso 
que quase não dormi essa noite e 
culpo a ansiedade da viagem de 
logo mais pela insônia. Então, me 
pego pensando como se sentem 
meus companheiros de viagem 
nesta manhã, vencendo inúmeros 
obstáculos e se deslocando mais 
uma vez a Chapecó em tratamento. 
Tratamento esse que pode 
definir entre a vida e a morte.
Ao todo, além de mim e de três 
motoristas, 20 pessoas embarcam 
em duas vans e uma ambulância da 
Secretaria de Saúde, com destino, 
principalmente, ao Hospital Regional 
do Oeste, de Chapecó. Para a 
maioria, pelo menos 17 pessoas, o 
tratamento é contra o câncer. Além 
destes três carros que viajam até 
Chapecó, outros veículos da saúde 
saem nesta manhã com destino a 
Florianópolis e Santa Maria. Situação 
que se repete todos os dias pelos 
mais diversos motivos e destinos, 
como também Cascavel, Pato Branco, 
Xanxerê e Joinville, entre outros. 
Entre as mais diversas enfermidades 
está novamente o câncer – ao todo, 
em São Miguel do Oeste, mais de 
1,2 mil pessoas encaram o temido 
tratamento oncológico, buscando a 
cura do câncer, em seus mais diversos 
estágios e locais. Na van da qual sou 
caroneira, viajam, além do motorista 
Edivan Paulus, sete pacientes e duas 
acompanhantes. É a busca pelo 
diagnóstico preciso, as cirurgias 
necessárias, o tratamento qualificado, 
os exames e, enfim, a cura. Cinco dos 
meus colegas já tem o diagnóstico e 
estão em tratamento contra o câncer.

Doar órgãos é um ato de amor e solidariedade. Quando um transplante é 
bem sucedido, uma vida é salva e com ele resgate-se também a saúde física 
e psicológica de toda a família envolvida com o paciente transplantado. Para 
a família do doador, fica o sentimento de que diversas vidas puderam ser 
salvas e que a vida de seu ente querido pode continuar em outras pessoas.
No Brasil, com dados ainda de 2007, foi atingido a marca de 
aproximadamente 70 mil pessoas aguardando por um transplante. 
Essas vidas dependem da autorização da família do paciente com 
morte encefálica comprovada autorizar a doação. Um gesto que 
pode transformar a dor da morte em continuidade da vida.
O Sistema Público de Saúde (SUS) financia mais de 95% dos transplantes 
realizados e também subsidia todos os medicamentos para todos os 
pacientes. É uma das maiores políticas públicas de transplantes de 
órgãos do mundo. Também não são enfrentados grandes obstáculos à 
doação de órgãos no Brasil, visto que todo o processo está regulamentado. 
A única forma de um indivíduo se tornar doador de órgãos, após 
a sua morte, é avisar seus familiares, manifestando, em vida, este 
desejo. Só é possível a doação de órgãos no Brasil com a autorização 
familiar. Quando isto ocorre, a família sempre concorda com a doação 
para satisfazer o “último desejo” deste indivíduo. Definitivamente, 
quanto mais à população se conscientizar da importância de se tornar 
um doador, menor será a angustiante fila de espera por órgãos.

ADMINISTRAÇÃO PRESTA 
ESCLARECIMENTOS SOBRE 
CONTRATO DE JARDINAGEM
Circularam pela cidade e pela imprensa 
regional questionamentos feitos pelo ex-
prefeito de São Miguel do Oeste, Nelson 
Foss da Silva, sobre o contrato firmado 
pela atual Administração Municipal, que 
empenhou cerca de R$ 45 mil mensais para 
trabalhos de ajardinamento, produção de 
mudas e mão de obra, entre outros. Em 
entrevista concedida ao Jornal O Líder, 
Nelsinho afirmou que o custo mensal da 
Administração anterior ficava entre R$ 8 e 
10 mil. A atual Administração Municipal, 
por meio de sua assessoria jurídica, afirmou 
que o Governo anterior adotava um sistema 
de distribuição de tarefas em diversos 
contratos públicos e que esse valor de R$ 
10 mil mensal citado pelo ex-prefeito faz 
referência a apenas um contrato. No atual 
contrato ainda consta a disponibilização da 
empresa de pelo menos oito funcionários 
registrados, de três veículos e de cerca de 
30 equipamentos, entre eles, para irrigação 
e aquisição de materiais especificados, 
tudo para prestação de serviços exclusivos 
ao município. Também estão inclusos 
serviços de capina e de corte de grama.

PROTESTO DOS DIVULGADOS 
DA TELEXFREE
Na segunda-feira (1º) um grupo de 
divulgadores da Telexfree na região 
realizou uma carreata pela cidade como 
forma de protesto ao processo que a 
empresa está sofrendo na Justiça. O 
grupo se concentrou em frente ao Fórum 
da Comarca de São Miguel do Oeste e, 
segundo um dos divulgadores, Gelson Rech, 
de Guaraciaba, a movimentação do grupo 
é uma reivindicação contra uma decisão 
da Justiça do Acre. “Não sei em que essa 
juíza se baseou para a decisão dela. Proibiu 
nossa empresa de trabalhar. Isso não é uma 
pirâmide financeira, nosso sistema trabalha 
com marketing multinível”, defende.

GRUPO DE MÉDICOS E EMPRESÁRIOS 
COMPRA O HOSPITAL SÃO MIGUEL
O Hospital São Miguel, de São Miguel do 
Oeste, está sob nova direção. Nesta semana 
assumiu o comando da casa de saúde um 
novo grupo administrador, formado por 
médicos e empresários da região. Segundo 
o médico Romar Pagliarin, as negociações 
iniciaram a cerca de três meses e a compra 
foi acertada na última semana, sendo que já 
na segunda-feira (1º) a nova administração 
assumiu. A nova sociedade é dividida 
em 15 cotas, tendo cerca de 25 sócios e é 
comandada por cinco diretores, entre eles, 
o médico Romar e um administrador.

AMBULÂNCIATERAPIA: 
O DRAMA DE QUEM 
BUSCA TRATAMENTO 
LONGE DE CASA

DOAÇÃO DE ÓRGÃOS: A VIDA QUE 
CONTINUA EM OUTRA PESSOA



Segundo levantamento do Instituto Avante Brasil, em 2012, 
apenas 17% dos presos brasileiros exercem algum tipo 
de atividade laboral dentro do sistema penitenciário. Nos 
últimos cinco anos, o número de presos que trabalham dentro 
das prisões cresceu 6%, mas a média ainda é baixa, de 164 
presos trabalhando para cada grupo de mil recolhidos. 
Conforme dispõe o artigo 31 da Lei de Execução Penal, o 
condenado a pena privativa de liberdade está obrigado 
ao trabalho, na medida das suas aptidões e capacidade e 
também dependendo da estrutura da unidade prisional. Já a 
remissão é um instituto que permite, pelo trabalho, dar como 
cumprida parte da pena, abreviando o tempo de duração da 
sentença. A contagem é de tempo para fim de remissão é 
feita em razão de três dias de trabalho para um dia de pena. 
Na Unidade Prisional Avançada de São Miguel do Oeste, 
os presos ocupam a maior parte do tempo auxiliando em 
atividades internas, trabalhos artesanais, estudos e horta. A 
maioria tem como meta garantir renda e diminuir a pena.

Para sustentar a importância de médicos e analisar estudantes 
de Medicina para o Sistema Único de Saúde, o Governo Federal 
se apoia na escassez de profissionais. A média nacional de 1,8 
profissionais para cada mil habitantes parece suprir o índice 
recomendado pela Organização Mundial da Saúde (um para mil), 
mas é aproximando o mapa que a escassez aparece. Em Santa 
Catarina, mais de 80% dos municípios tem menos de um médico 
para cada grupo de mil pessoas. Segundo os últimos dados do 
DataSUS, de 2011, apenas quatro cidades catarinenses tem mais de 
2,5 profissionais por grupo de mil habitantes atendendo pelo SUS.
Depois de rebater críticas e dar explicações sobre o programa Mais 
Médicos, anunciado em forma de medida provisória na segunda-
feira (08), o ministro da Saúde, Alexandre Padilha, destacou que 
a previsão é enviar médicos para as regiões prioritárias a partir 
de do mês de setembro. Em Santa Catarina, serão 38 municípios 
contemplados. A prioridade é contratar médicos formados no Brasil. 
Um segundo grupo preferencial é de brasileiros formados no exterior. 
A expectativa inicial do Ministério da Saúde é para a abertura de 10 
mil vagas, com um salário de cada médico previsto em R$ 10 mil.

REMISSÃO
O TRABALHO ATRÁS 
DAS GRADES

Saúde pública: 
saindo do vermelho

MOTORISTAS EM PROTESTO 
Na última segunda-feira (1º), caminhoneiros de 
várias regiões do Brasil paralisaram as atividades em 
manifestação há diversas melhorias que a classe busca. 
Alguns pontos que foram cobrados na paralisação do 
ano passado voltaram à pauta dos caminhoneiros, como 
a questão do combustível, a própria Lei 12.619, que 
está em votação, a diminuição do pedágio e a criação 
da Secretaria do Transporte Rodoviário de Cargas.

REAJUSTE AOS SERVIDORES
A Câmara de Vereadores de São Miguel do Oeste 
realizou na noite de terça-feira (09), mais uma sessão 
ordinária, com a presença de todos os edis que 
compõem a Casa Legislativa. Na oportunidade, com 
parecer verbal foram aprovados dois Projetos de Lei 
que concedem reajuste salarial de 1,5% aos servidores 
públicos municipais da Prefeitura e da Câmara de 
Vereadores. Conforme o presidente do Sindicato dos 
Servidores Públicos Municipais do Extremo Oeste 
(Sisme), Ataulfo Moreira, com essa majoração o 
aumento neste ano chega a 9,5% e o reajuste salarial 
dos servidores atende a reivindicação, porém existe 
um descontentamento em São Miguel do Oeste devido 
ao atraso na aplicação da Reforma Administrativa.



VOOS REGULARES EM SÃO MIGUEL DO OESTE
A Brava Linhas Aéreas cancelou também os voos desta semana no Aeroporto 
Municipal de São Miguel do Oeste. Esta foi a segunda semana consecutiva 
de cancelamentos, já que a aeronave da empresa passa por manutenção. 
Desde o voo inaugural, no dia 10 de junho, apenas um voo regular operou em 
São Miguel do Oeste, sendo que a maioria dos cancelamentos se deu pela 
condição do tempo, tanto na região quanto em Curitiba, de onde parte o voo. 
Apesar disso, de acordo com empresa, a expectativa da Brava em relação 
ao sucesso da linha aérea em São Miguel do Oeste segue otimista.

VOLEIBOL CAMPEÃO
A exemplo das categorias Mirim e Iniciante, desta vez a equipe Infantil 
sagrou-se campeã geral da categoria. É a terceira vez consecutiva que 
Guaraciaba consagra-se campeã da Liga Oeste de Voleibol. Os jogos foram 
realizados em Chapecó e nesta última fase classificaram-se as quatro 
melhores equipes: São Carlos, Saudades, Chapecó e Guaraciaba.

SAÚDE EM DEBATE
A Câmara de Vereadores de São Miguel do Oeste realizou na noite de terça-feira (16) 
mais uma sessão, com destaque para reivindicações no setor da saúde no município.A 
saúde foi tema principal da noite também na palavra livre, quando vereadores 
de oposição criticaram a atual situação. O debate foi em torno principalmente 
do trabalho do Samu e sobre a rescisão dos contratos dos motoristas e técnicos 
de enfermagem, sendo que devido a isso, segundo os servidores, a ambulância 
está baixada e o atendimento não é realizado. Os servidores participaram da 
sessão e pediram satisfações, não questionando a demissão, mas sim a forma 
como foi realizada, sem aviso prévio, e deixando a população sem atendimento. 
A Administração Municipal informou que a situação se deu devido a contratos 
que encerraram e ainda por opção de montar uma nova equipe para melhorar 
a atuação do Samu no município, que vinha deixando a desejar.

CÁPSULA DO TEMPO DE ANCHIETA
Foi lacrada no último domingo (14), a Cápsula do Tempo de Anchieta que guarda as 
cartas enviadas por escolas, entidades, grupos, igrejas, empresas e comunidades 
rurais nas quais os anchietenses expressaram suas expectativas para o futuro do 
município. O lançamento da Cápsula do Tempo foi no dia 20 de março deste ano, 
data em que Anchieta comemorou 50 anos de emancipação político-administrativa e 
teve por objetivo provocar uma reflexão sobre os mais diversos aspectos da realidade 
do município. A partir desta observação da realidade, a população foi convidada a 
registrar, em forma de cartas coletivas, seus anseios para o futuro da cidade. O local 
escolhido para guardar as cartas foi a praça municipal, junto ao busto do primeiro 
prefeito, Orestes Gheller. O conteúdo da cápsula foi acondicionado em um recipiente 
hermeticamente fechado e depositado em tubo de concreto, com base e tampo de 
alvenaria que será aberto somente daqui a cinco anos, no dia 20 de março de 2018.
Extremo Oeste tem neve, chuva congelada, geada e temperaturas negativas
O inverno começou a mais de um mês, mas só nesta semana a população 
pode ver o frio de verdade. As previsões se confirmaram e a semana iniciou 
gelada em grande parte do país, mas foi Santa Catarina a contemplada com 
os maiores espetáculos da natureza nesta época do ano. Nevou do Extremo 
Oeste até o Litoral, fenômeno que atingiu 93 cidades, um terço do território 
catarinense. O dado confirmado pela Epagri/Ciram, na quarta-feira (24), 
ainda apontou a formação de chuva congelada em 32 cidades. Mais de 30 
municípios catarinenses registraram temperaturas negativas nesta semana.

OBRAS NO HOSPITAL REGIONAL DO OESTE
Uma obra de mais de R$ 31 milhões promete revolucionar o setor da saúde no Extremo 
Oeste, mais especificamente no Hospital Regional do Oeste, de Chapecó, responsável 
pelo atendimento médico, hospitalar e de especialidades em todo o Oeste, desde 
Dionísio Cerqueira até Joaçaba. Todos os dias, milhares de pessoas chegam ao HRO, 
principalmente para tratamento em especialidades, como Oncologia e Ortopedia. 
Com a nova obra, o HRO se tornará referência também em cardiologia e vascular, 
além de ter outros serviços ampliados, como a quimioterapia e CTI. Nesta semana, 
o governador Raimundo Colombo assinou, em Chapecó, a ordem de serviço para 
a ampliação do Hospital Regional do Oeste (HRO). Com a obra, o número de leitos 
na unidade, que hoje é de 319 passará para 475 (ou seja, 156 novos leitos), além da 
possibilidade de oferecer tratamentos de saúde que o HRO não dispõe atualmente. 

POLICIAIS CIVIS EM GREVE
Policiais civis catarinenses oficializaram o Governo do Estado sobre 
a greve geral da categoria que vai começar na próxima segunda-feira 
(29). Com a greve geral, os policiais civis vão paralisar os serviços nas 
delegacias de polícia, inclusive nas unidades especializadas, como Detran, 
Ciretrans e Citrans, bem como em serviços relativos a fiscalização de jogos 
e diversos e na expedição de alvarás, mantendo apenas o atendimento 
com 30% do efetivo para casos graves conforme o previsto em lei. 

CRIME À LUZ DO DIA
Uma joalheria no Centro de São Miguel do Oeste foi vítima da ação de criminosos 
na manhã quinta-feira (25). De acordo com o proprietário Robinson Zanin, quatro 
pessoas entraram no estabelecimento e pediram as duas atendentes para ver joias 
e óculos de sol. Eram dois casais. Quando um tirava dúvidas com as atendentes, o 
outro aproveitou para furtar. O fato foi registrado por volta das 9h40, mas o furto só 
foi percebido após o meio dia, quando foi percebida a falta de pelo menos 30 peças de 
joias. Os fatos foram confirmados pelas imagens das câmeras de videomonitoramento.

MOTORISTAS SOFREM COM AS MÁS CONDIÇÕES DAS RODOVIAS
Desde que iniciaram as obras de ampliação e restauração da BR-163, no trecho 
entre as cidades de São Miguel do Oeste e Dionísio Cerqueira, várias pessoas 
procuraram a imprensa para reclamar das condições da atual via. Além das 
reclamações das condições, muitos questionaram os horários divulgados de 
interdição da pista, que teriam começado antes do horário e muitas vezes 
ultrapassado o horário limite. Populares ainda questionaram sobre uma segunda 
via que não há disponível nos locais da interdição, para um caso de emergência.



O Índice de Desenvolvimento Humano Municipal 
(IDHM) do Brasil cresceu 47,5% entre 1991 e 2010, 
segundo o “Atlas do Desenvolvimento Humano 
no Brasil 2013”, divulgado pelo Programa das 
Nações Unidas para o Desenvolvimento (PNUD). 
De acordo com a publicação, a cidade com o 
IDHM mais elevado é São Caetano/SP, e os 
municípios que tiveram maior evolução no quesito 
renda são das regiões Norte e Nordeste.
Santa Catarina tem algumas das melhores estatísticas 
do Brasil, com IDHM de 0,774, considerado “Alto”. Já 
a capital Florianópolis está em um nível “Muito Alto”, 
com IDHM de 0,847, seguindo o ritmo do país, que a 
classificação do IDHM geral mudou de “Muito Baixo” 
(0,493), em 1991 para “Alto Desenvolvimento Humano” 
(0,727), em 2010. Em 2000, o IDHM geral do Brasil 
era 0,612, considerado “Médio”.O IDHM é um índice 
composto por três indicadores de desenvolvimento 
humano: vida longa e saudável (longevidade), acesso 
ao conhecimento (educação) e padrão de vida (renda).
Na média geral, Santa Catarina tem 11 das 
50 cidades com os melhores índices, com 
destaque para Florianópolis em 3º, Balneário 
Camboriú em 4º e Joaçaba em 8ª. 
São Miguel do Oeste aparece em 39º no IDMH 
nacional, como uma das mais desenvolvidas 
e entre as 100 mais ricas, se analisada a 
renda perca capita mensal da população.

A Comissão Central Organizadora (CCO) da Faismo 
2013 – Feira Agroindustrial e Comercial de São Miguel 
do Oeste reuniu autoridades e imprensa regional na 
noite da última quinta-feira (15), na Farol Back Door, 
para anunciar a programação de shows que serão 
realizados durante a feira. O evento está programado 
para 14 a 17 de novembro de 2013, no Parque de 
Exposições Rineu Gransotto, em São Miguel do Oeste. 
Além da programação de shows foi apresentada 
a logomarca da Faismo, que tem como slogan 
“Faismo 2013: Sensacional”. A feira é organizada 
em uma parceria da Prefeitura Municipal, 
Associação Comercial e Industrial, Câmara 
de Dirigentes Lojistas e GDO Produções. 
Após o evento de escolha da Rainha, Ana Arnold, e 
das princesas Fernanda Dreissig e Vanessa Fath, no 
último sábado (10), e do lançamento da programação 
artística e da logo nesta quinta-feira, a Comissão 
Central Organizadora foca os trabalhos na conclusão 
da comercialização dos estandes da feira. 

COLETA SELETIVA: A 
REALIDADE CONQUISTADA 
EM SÃO MIGUEL DO OESTE
A iniciativa é positiva. A população 
tem colaborado e segue disseminando 
as informações. Muitos detalhes ainda 
precisam ser acertados e reclamações 
surgem todos os dias. Porém, para a 
Administração Municipal de São Miguel 
do Oeste e para os trabalhadores 
que atuam com materiais recicláveis, 
a Coleta Seletiva, implantada 
por meio do Programa Sorria São 
Miguel, já tem feito a diferença. 
Somente no primeiro mês, foram 
coletadas cerca de 50 toneladas de 
lixo reciclável, diminuindo a agressão 
ao meio ambiente e agregando 
renda às famílias que trabalham 
com materiais recicláveis por meio 
da Associação dos Catadores de 
Materiais Recicláveis (Acomar) e 
pela Cooperativa Sagrada Família. 

REGIÃO SE MOBILIZA 
SOBRE INDENIZAÇÕES NA 
REVITALIZAÇÃO DA BR-163
Uma mobilização regional está marcada 
para o próximo dia 9 de agosto, às 19h, 
na comunidade de Linha Guataparema, 
município de Guaraciaba, com o 
objetivo de tratar sobre a questão das 
indenizações das terras desapropriadas 
para obras na BR-163. A obra está sendo 
executada em todo o trecho da rodovia 
entre os municípios de São Miguel do 
Oeste e Dionísio Cerqueira e, segundo 
informações, as obras avançam nas 
propriedades até o momento nenhum 
acordo de indenizações foi efetivado. 
O prefeito de Guaraciaba, Roque Luiz 
Meneghini, manteve contato com 
prefeitos dos outros municípios por 
onde passa a rodovia, com o objetivo 
de realizar uma mobilização. O prefeito 
afirma que em nenhum momento os 
moradores estão se colocando contra 
a revitalização, já que se trata de uma 
obra de suma importância para a região, 
mas é preciso dar respostas às famílias 
que perderam parte de suas terras, visto 
que as máquinas já estão trabalhando.

SANTA CATARINA 
NO TOPO DO 
DESENVOLVIMENTO

ORGANIZADORES 
ANUNCIAM 
PROGRAMAÇÃO DE 
SHOWS NA FAISMO 2013



São Miguel do Oeste, a exemplo de 
diversos municípios da região, vive 
uma situação complicada quando se 
trata do agendamento de consulta e 
exames especializados. Na maioria dos 
casos, a Secretaria de Saúde possui 
uma cota de atendimento mensal em 
especialidade, cota essa que varia 
de acordo com a disponibilidade 
financeira para pagamento das mesmas 
e, principalmente, da disponibilidade 
de médicos e clínicas em atender pelo 
Sistema Único de Saúde. Devido essas 
cotas, que não são acumulativas de 
um mês para outro, filas invisíveis 
são inevitáveis. São Miguel tem 
hoje cerca de 2,6 mil pacientes em 
fila de espera nas mais diversas 
especialidades e atendimento.
No contraponto de todas essas filas está 
o comparecimento da população aos 
agendamentos feitos pela Secretaria de 
Saúde. O que tem se visto, são faltas 
absurdas em consultas e exames pré-
agendados, sem o cuidado de desmarcar 
ou ainda sem justificativas plausíveis. 
Para se ter ideia, em São Miguel do Oeste, 
em cinco meses, somente na Ortopedia, 
exatamente metade dos pacientes 
agendados faltaram às consultas. Das 210 
consultas disponibilizadas pela Secretaria 
de Saúde na especialidade, no período 
de fevereiro a junho, 105 pacientes 
faltaram. O mesmo se repete em outras 
especialidades, como a Oftalmologia, 
quando 50 dos 225 pacientes agendados 
faltaram às consultas. Se comparando 
com a fila de espera, de cerca de 
2,6 mil pessoas, 11% dos pacientes 
agendados faltam às consultas.

É raro encontrar algum morador do Extremo Oeste catarinense que nunca tenho 
dado um pulinho no país vizinho. Tão pertinho da fronteira, fazer turismo na 
Argentina é quase item obrigatório para a população regional. E o principal destino 
é a cidade de Bernardo de Irioyen, que faz fronteira seca com Dionísio Cerqueira, 
em Santa Catarina, e Barracão e Santo Antônio do Sudoeste, cidades paranaenses. 
A cidade argentina de cerca de 16 mil habitantes, integrante da Tríplice Fronteira, 
sobrevive principalmente do comércio e dos compradores brasileiros. 
Diferentes, mas tão parecidas ao mesmo tempo. As culturas, as moedas e os 
idiomas se misturam. Você fala português e todo mundo entende perfeitamente. 
A moeda é o Peso, mas que vale pouquíssimo quando comparado ao nosso Real. 
No comércio, eles aceitam o Real no pagamento, o câmbio é feito na própria loja. 
E é justamente o câmbio, o nosso dinheiro valendo muito mais, que atrai tantos 
brasileiros ao comércio argentino. Alguns produtos realmente são mais baratos, 
principalmente na linha de bebidas e perfumaria, já que a carga tributária na 
Argentina é diferenciada. Porém, em conversa com os comerciantes locais, 
percebemos que o poder de consumo dos argentinos nestes segmentos é menor 
e então entra a importância dos compradores brasileiros para o comércio local.

ORGANIZADORES 
ANUNCIAM 
PROGRAMAÇÃO DE 
SHOWS NA FAISMO 2013

CONDENADOS PRESOS NA 
OPERAÇÃO CAMBUCICA
O Poder Judiciário preferiu, no 
dia 19 de julho, as sentenças 
condenatórias de oito presos 
durante a Operação Cambucica, 
deflagrada em fevereiro de 2012. 
O juiz Marcos Bigolin assinou 
as sentenças, cujas penas, 
somadas, chegam há 114 anos, 
em 16 crimes. A Operação 
foi deflagrada na época para 
desarticular uma forte quadrilha 
que vinha praticando inúmeros 
roubos no Oeste Catarinense.
Um último acusado morreu 
na operação, durante troca 
de tiros com a polícia.

POLÍCIA CIVIL APURA 
MORTE DE PARAQUEDISTA 
EM SÃO MIGUEL
A Polícia Civil de São Miguel 
do Oeste instaurou inquérito na 
manhã de segunda-feira (29) para 
apurar a morte do paraquedista 
Diego Deganis, de 25 anos, após 
saltar de um avião e perder 
o controle do paraquedas. O 
acidente ocorreu na tarde de 
sábado (27), no Aeroporto Hélio 
Wassun. O jovem chegou a ser 
levado com vida para o Hospital 
Regional Terezinha Gaio Basso, 
mas não resistiu e morreu. 
Segundo o Corpo de Bombeiros, 
Diego foi socorrido por volta 
das 14h45. A assessoria de 
imprensa da unidade de saúde 
informou que o jovem chegou 
com parada cardiorrespiratória 
ao local, recebeu atendimento e, 
às 15h15, foi constatado o óbito.
De acordo com a Diretoria do 
Clube de Paraquedismo Aerubu, 
o jovem realizou um curso de 
paraquedismo no dia 12 de julho. 
Um dos responsáveis informou 
que o salto de sábado (27) "ocorreu 
de forma correta desde sua 
saída da aeronave, com perfeito 
funcionamento do equipamento". 
"O acidente ocorreu próximo ao 
solo, quando o aluno realizou 
uma manobra inesperada", 
informou a Diretoria do Clube. 

UNOESC SÃO MIGUEL 
LANÇA CURSO DE 
MEDICINA VETERINÁRIA
Na manhã de terça-feira (06), em 
café com a imprensa regional, a 
Unoesc Campus de São Miguel do 
Oeste lançou o curso de Medicina 
Veterinária. Conforme o vice-reitor 
da Unoesc Campus de São Miguel 
do Oeste, Vitor Carlos D’Agostini, 
o curso já estava sendo planejado 
há mais de três anos. Segundo 
ele, foi realizada uma análise 
de necessidade mercadológica 
antes da implantação do 
curso, estrutura física da 
Universidade e de corpo docente. 
A partir de então, foi realizada 
a abertura do curso superior.
O vestibular para a primeira 
turma acontece em outubro deste 
ano e o curso será nos períodos 
da manhã e tarde. Conforme D’ 
Agostini, a mensalidade deve 
ser em torno de R$ 1,3 mil.

FALTAS EM 
CONSULTAS 
E EXAMES 
PREOCUPA 
NA REGIÃO

Tão pertinho da fronteira



'CADASTRO POSITIVO' VAI BENEFICIAR OS BONS PAGADORES, GARANTE CDL
Na última semana, os bons pagadores receberam uma boa notícia. Desde a última quinta-feira 
(1º), entrou em vigor o “Cadastro Positivo”. A partir de agora, quem paga as contas em dia poderá 
pedir sua inclusão em um banco de dados que ficará disponível para consulta do mercado. Com o 
nome incluído, o consumidor terá mais chances de negociar menores taxas e prazos mais longos 
quando for pedir empréstimo em uma instituição financeira ou fazer o financiamento de um bem. 
De acordo com o presidente da Câmara dos Dirigentes Lojistas de São Miguel do 
Oeste, Edenilson Zanardi, o cadastro trará vantagens para o consumidor e também 
para os lojistas. Para aqueles que têm medo de ter suas informações acessadas 
por qualquer pessoa, Zanardi enfatiza que não é preciso se preocupar. Nenhuma 
informação será acessada sem que o consumidor autorize anteriormente. 

ADMINISTRAÇÃO APRESENTA LOCAL PARA CONSTRUÇÃO DE NOVA DELEGACIA
O prefeito de São Miguel do Oeste, João Valar, conversou com o delegado da 13ª Delegacia de 
Polícia Regional, Ricardo Casagrande, na última semana. Aproveitando a visita, o prefeito Valar 
apresentou ao delegado a área que a municipalidade está disponibilizando para construção de sede 
das delegacias pertencentes à Comarca de São Miguel do Oeste, incluindo a Delegacia da Mulher.
Conforme o prefeito, o local totaliza 9,5 mil m² e fica próximo as dependências da atual 
Delegacia de Comarca. Casagrande informou que nos próximos dias o comando geral 
da Polícia Civil do Estado deve agendar uma reunião com o prefeito para averiguar a 
proposta e analisar o local. O propósito, de acordo com Casagrande, é construir um 
espaço maior onde todos os serviços oferecidos se concentrem no mesmo local.

EMPRESÁRIO MIGUELOESTINO É HOMENAGEADO PELA FECOMÉRCIO
O empresário migueloestino Irineu Massarollo foi agraciado durante o evento da Fecomércio, 
sendo uma homenagem pelos serviços prestados em prol do desenvolvimento econômico da 
região e do comércio catarinense. A deferência, concedida a Massarollo por indicação do vice-
presidente da Fecomércio na região Oeste, Ivalberto Tozzo, marcou o aniversário de 65 anos 
da Fecomércio, entidade que representa e defende os interesses dos empresários do setor. 

TROFÉU O GUARANI PREMIA EMPREENDIMENTOS DE 17 CATEGORIAS 
A Administração de São Miguel do Oeste, por meio da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, trabalha nos últimos preparativos para um dos maiores eventos 
do setor econômico do município - o Troféu O Guarani. O evento acontece na 
próxima sexta-feira (30), a partir das 19h30, no CTG Porteira Aberta.
Segundo o secretário de Desenvolvimento Econômico, Edison Ortigara, empresários, 
convidados, autoridades locais e estaduais estão sendo convidados para prestigiar 
o evento que vai reconhecer publicamente as empresas que integram 17 categorias, 
incluindo indústria, comércio, prestadores de serviços e agricultura.
O Troféu O Guarani teve sua primeira edição em 2002 e todos os anos tem reconhecido empresas 
e empreendedores do município, responsáveis pelo desenvolvimento e progresso local.

FUMO: UM CULTIVO RENTÁVEL PARA OS PEQUENOS PRODUTORES
A indústria fumageira brasileira já passou por muitos altos e baixos. Diversos fatores influenciam 
na economia deste setor, como as campanhas contra o cigarro. Porém, o setor fumageiro 
ainda é uma das maiores vertentes do mercado e um dos principais responsáveis pela 
sobrevivência de pequenos produtores no meio rural. No Brasil, cerca de 90% das plantações 
de fumo concentram-se na região Sul, onde está também a maioria das fábricas de cigarros. 
E é para a Philip Morris, com filial em Maravilha, que a maioria dos produtores 
de fumo do Extremo Oeste trabalham. A região é hoje uma das maiores 
produtoras de fumo do Estado, atividade desenvolvida principalmente por 
agricultores familiares em parceria com grandes empresas fumageiras. 

PARQUE DE EXPOSIÇÕES PASSARÁ POR ADEQUAÇÕES PARA A FAISMO
Faltando pouco menos de três meses para a realização da Faismo 2013 – Feira Agroindustrial 
de Comercial de São Miguel do Oeste, que acontece de 14 a 17 de novembro, a Administração 
Municipal trabalha na revitalização do Parque Rineu Gransotto, que será sede da maior feira do 
Extremo Oeste. Segundo o secretário de Desenvolvimento Econômico, Edison Ortigara, um grande 
projeto foi elaborado visando à revitalização do parque. Porém, esse é um projeto a longo prazo e, 
por enquanto, apenas algumas etapas serão executadas, visando justamente a realização da Faismo.
Já no projeto completo estão inclusas a ampliação do pavilhão dois, com construção de banheiros 
externos e de cisternas para captação de água da chuva, e todo o sistema de abastecimento 
de água em todas as dependências, com o devido aumento da capacidade de armazenamento. 
Ainda está projetado o asfaltamento em todo o parque e a construção do portal de entrada. 

SEMINÁRIO APONTA AÇÕES E SUGESTÕES PARA O GOVERNO MUNICIPAL
No sábado (17) o PMDB de São Miguel do Oeste reuniu, no auditório do Centro Comercial 
Andrômeda, vereadores, membros e simpatizantes do partido para o seminário de avaliação 
dos primeiros meses de Governo do prefeito João Valar. No encontro, coordenado pelo 
presidente, João Carlos Grando, foram apontadas as principais ações realizadas pelo Governo 
Municipal, como a informatização e compartilhamento de informações sobre remédios, 
atendimentos e procedimentos entre as unidades de saúde. Outra conquista relatada é a 
implantação da Central de Medicamentos, que vai controlar todo o estoque de remédios do 
município. Também na saúde, o início das atividades da Unidade de Pronto Atendimento 
Leonardo Weissheimer – UPA 24 horas apontou avanços no atendimento à população.

GRANDO É PRÉ-CANDIDATO À ALESC
O ex-secretário de Desenvolvimento Regional de São Miguel do Oeste, atual chefe 
de gabinente do senador Casildo Maldaner (PMDB/SC) e presidente municipal 
do PMDB, João Carlos Grando, aproveitou o encontro do PMDB no sábado (17) 
para anunciar a sua pré-candidatura a deputado estadual. Grando ressaltou sua 
disposição para representar a região Extremo Oeste na Assembleia Legislativa.

IMPASSE COMPROMETE INSTALAÇÃO DE 
CÂMERAS DE VIDEOMONITORAMENTO
Desde o mês de fevereiro, a Polícia Militar de São 
Miguel do Oeste trabalha na efetivação do projeto de 
videomonitoramento na cidade, principalmente na área 
central. Com a previsão inicial de dez câmeras, foram definidos 
os pontos previstos para instalação e já se falava sobre as mudanças na segurança e no policiamento 
da cidade. Os postes onde seriam instaladas as câmeras foram colocados, mas parou por aí. 
A expectativa era de que até o final do primeiro semestre o sistema estivesse em 
operação, principalmente por se tratar de um investimento substancial. Essa previsão 
também demandava de adaptações na estrutura física no 11º Batalhão de Polícia 
Militar, onde ficará o sistema de monitoramento, e do treinamento das equipes.
Nesta semana, o comandante da 9ª Região de Polícia Militar, coronel João Batista Martins, confirmou 
a efetivação dos convênios no início do mês de julho. Após, houve cobrança por parte do Poder 
Judiciário para a efetivação do projeto, já que a previsão era de funcionamento em até seis meses. 
O coronel reconheceu o investimento do Poder Judiciário, que adquiriu os equipamentos e viu o 
processo parar. Segundo ele, as cobranças nos últimos dias fizeram o processo andar novamente. 

PROJETO DO GOVERNO FEDERAL PODE LEVAR AO FECHAMENTO DAS APAES
Há medo e indignação em meio aos dirigentes das Associações de Pais e Amigos dos Excepcionais 
(Apaes), em todo o país. Isso porque o Senado pretende votar, nos próximos dias, o Plano Nacional 
de Educação (PNE), que possui em seu texto a chamada Meta 4. Neste trecho, há uma modificação 
feita pela Comissão de Assuntos Econômicos do Senado que, se aprovada, levará ao fechamento 
das entidades. Segundo o texto, até 2016 haverá o congelamento das matrículas nas escolas 
especializadas sem fins lucrativos e partir da data as Apaes não receberão mais recursos do Fundo 
de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica (Fundeb), o que levaria ao fechamento das 
Associações por falta de financiamento. Os alunos especiais seriam enviados para escolas regulares.
A APAE Caminho Alternativo de São Miguel do Oeste existe há mais de 30 anos. Hoje são atendidos 
111 alunos. Muitos deles foram encaminhados ao ensino regular, após constatada a capacidade 
deles de acompanhar o ensino. Apesar disso, muitos alunos precisam de uma estrutura que 
acompanhe as suas necessidades. Na última semana, um documento foi elaborado e encaminhado 
à Assembleia Legislativa de Santa Catarina para pedir o apoio dos deputados na causa.



O Centro de Tradições Gaúchas Porteira Aberta, de São 
Miguel do Oeste, foi palco na última sexta-feira (30) de 
mais uma edição do Troféu O Guarani. Esta é a 13ª vez 
que o evento é realizado no município para enaltecer os 
empreendedores migueloestinos que fizeram diferença 
na economia do município. A premiação pelo Troféu O 
Guarani foi instituída pela Lei Municipal 4.837 de 15 de 
agosto de 2001, e tem como propósito destacar junto à 
comunidade, as pessoas e organizações de todos os ramos 
de atividade que contribuem com a economia do município.
Nesta edição, o Troféu O Guarani premiou publicamente 
79 empresas, as quais fizeram parte de 17 categorias, 
incluindo indústria, comércio, prestadores de 
serviços e agricultura. Em seu pronunciamento, o 
prefeito João Valar, enalteceu o desenvolvimento dos 
diversos setores da economia migueloestina. 

ESTACIONAMENTO 
ROTATIVO
Na última semana, a Câmara 
de Dirigentes Logistas (CDL) 
de São Miguel do Oeste iniciou 
uma campanha cobrando a 
efetivação do estacionamento 
rotativo no município. Diversas 
faixas foram colocadas nas ruas 
centrais, todas pedindo uma 
solução para a problemática 
do estacionamento. A 
possibilidade de implantação 
do estacionamento rotativo 
está inclusa no Projeto de 
Mobilidade Urbana, que prevê 
algumas mudanças para o 
trânsito do município. 

REFORMA ADMINISTRATIVA
Na manhã do último sábado 
(31), o Governo Municipal 
realizou no plenário da Câmara 
Municipal de Vereadores, uma 
coletiva de imprensa para 
apresentar os principais pontos 
da Reforma Administrativa. 
Participaram da reunião 
vereadores, secretários, chefe 
de gabinete, prefeito, vice e 
a imprensa local. A Reforma 
Administrativa prevê, dentre 
outros pontos, um reajuste 
salarial aos servidores públicos 
municipais, reivindicação 
antiga da categoria.

SEMANA DA PÁTRIA
Em São Miguel do Oeste, 
as festividades alusivas 
à Semana da Pátria estão 
sendo coordenadas pela 
Administração Municipal, por 
meio das Secretarias de Cultura 
e Educação. A programação 
elaborada para a data tem 
como lema “O Brasil de todos 
nós – Resgatando o civismo”. 
Entidades, associações, 
clubes de serviço, sindicatos, 
escolas e instituições militares 
colaboraram com as atividades. 
As atividades iniciaram já no 
último domingo (1º), quando 
teve início o percurso de 
condução do fogo simbólico. 
No sábado (07) foi vez do 
tradicional desfile cívico 
militar em honra à Pátria.

TEMPORAL E PREJUÍZOS
Na tarde da última segunda-
feira (02), um raio atingiu 
árvores no interior de 
Tunápolis e resultou na morte 
de 36 cabeças de gado que 
se abrigavam no local. O 
proprietário do gado, Hinório 
Poplawisk, estima que o 
prejuízo gire em torno de R$ 
60 mil. Entre o gado morto, 
haviam bezerros, vacas 
prenhas e algumas que tiveram 
bezerros há poucos dias.

No último domingo (1º), quem passou pelo Centro 
de São Miguel do Oeste, se deparou com uma 
cena lamentável. As festas durante a madrugada 
renderam uma grande quantidade de lixo 
espalhado por todo o calçadão. O local ficou quase 
que intransitável. Garrafas de bebida alcoólica 
ficaram espalhadas por todo o perímetro do local. 
Não bastasse a quantidade de lixo deixada no 
local, algumas pessoas ainda foram mais longe. 
O vandalismo foi registrado em frente à Deise 
Floricultura e à loja de departamentos Macropampa. 
De acordo com informações repassadas pelo 11º 
Batalhão de Polícia Militar de Fronteira de São 
Miguel do Oeste, por volta das 6h30 de domingo, 
um morador do local denunciou, por telefone, a ação 
de pessoas que haviam ateado fogo em materiais 
colocados em frente às lojas para coleta. O fato 
rendeu prejuízos às duas empresas que tiveram as 
paredes da frente incendiadas durante a madrugada.

TROFÉU O GUARANI



Nosso atendimento
vai surpreender você!

Ao seu lado onde você estiver.

3622 1236
8403 6228

ALTURA DE EDIFÍCIOS NÃO 
DIFICULTA ROUBOS E FURTOS
A cidade de São Miguel do Oeste tem convivido nos últimos meses 
com uma onda de roubos e furtos que ocorreram durante a noite em 
estabelecimentos comerciais e apartamentos. Nesta semana, na 
madrugada da última segunda-feira (16), uma loja de decoração foi 
arrombada no Centro. O mesmo bandido invadiu na mesma noite uma 
loja de vestuário e uma loja de brinquedos no Centro da cidade. 
Conforme dados da Polícia Militar, o aumento de 10% na incidência 
de furtos na cidade não é um número expressivo. Apesar disso, 
revela que os roubos e furtos dos bairros migraram para o Centro da 
cidade. De acordo com a Polícia, não há motivos para a população e 
empresários do município ficarem inseguros. Por meio do programa 
"Arquitetura Contra o Crime", a Polícia Militar apresenta um conjunto 
de ações que visam diminuir a probabilidade de ocorrências e 
aumentar a sensação de segurança por meio do desenho urbano.

MOVIMENTO “TODOS PELA 282”
O deputado federal Celso Maldaner (PMDB/
SC), lançou na última semana o Movimento 

“Todos pela 282”. A iniciativa busca a 
inclusão das obras da BR-282, rodovia 

no trecho que vai de Campos Novos até 
a divisa com a Argentina no Programa 
de Aceleração do Crescimento (PAC).

MANIFESTAÇÃO E FISCALIZAÇÃO
Os médicos veterinários da Cidasc regional 

participaram de uma mobilização em São 
José do Cedro na manhã desta segunda-feira 

(09). O protesto foi organizado em função 
da agressão moral e física, e ao desrespeito 
sofrido por médicos veterinários da Cidasc 

na última sexta-feira (06) no município de São 
José do Cedro. A situação ocorreu quando 

funcionários da Cidasc de São José do Cedro 
chegaram ao Frigorífico Malvesi para uma 

fiscalização de rotina e foram agredidos, 
precisando fugir do local. Em seguida, os 
profissionais registraram a ocorrência na 

Delegacia. O frigorífico foi lacrado após 
constatadas diversas irregularidades.

REVITALIZAÇÃO DA PRAÇA 
BELARMINO ANNONI

A Administração de São Miguel do Oeste, 
por meio da Secretaria de Esportes, garantiu 

recursos para a revitalização da Praça 
Belarmino Annoni e o projeto foi elaborado. O 
deputado estadual Maurício Eskudlark (PSD) 

garantiu os recursos por meio de sua cota 
individual. No projeto estão contempladas 

três quadras de esportes, banheiros, 
playground e revitalização da pista de 

caminhada. O projeto será encaminhado 
para licitação e a expectativa é de que até 

o início de dezembro as obras iniciem.

FESTA DO PADROEIRO
No dia 29 de setembro comemora-se o 

Dia do São Miguel Arcanjo, padroeiro da 
comunidade de São Miguel do Oeste. 

Para comemorar, a Igreja Matriz São 
Miguel Arcanjo, por meio do Conselho de 
Pastoral, programou diversas atividades. 

Neste ano, o lema das atividades em 
honra ao Santo Padroeiro é “Caminhando 

com São Miguel Arcanjo, na vivência 
Cristã em pequenas comunidades”. 

Além das atividades religiosas, ainda 
está programada atividade festiva.

Como vai 
a praça?

As obras da Praça Walnir Botarro 
Daniel já geraram muita polêmica e a 
população que utiliza o espaço espera 
por respostas. A obra teve início na 
Administração passada, no mês de 
maio de 2012. A previsão de conclusão 
era para dezembro de 2012. Desde 
então muitos foram os capítulos e 
desdobramentos, mas a obra continua 
parada e a população continua sem 
poder visitar a praça. Moradores 
denunciaram o descaso com esse que 
é um dos principais cartões postais de 
São Miguel do Oeste. No local, além dos 
prédios em construção abandonados, 
também há lixo acumulado, dejetos 
humanos e cabos de aço expostos. 
Tudo indica que os migueloestinos 
terão mais um Natal sem que a praça 
esteja totalmente revitalizada. 



PRIMAVERA: A ESTAÇÃO MAIS 
COLORIDA DO ANO CHEGOU
O colorido das flores já pode ser visto nos jardins 
e nas ruas de São Miguel do Oeste. É o anúncio 
de que a Primavera chegou. Além da beleza dos 
detalhes, as flores ainda exalam um perfume que 
é próprio da estação. Mas a previsão não é só de 
flores. Conforme informações da Epagri/Ciram, 
a previsão para os meses de setembro, outubro 
e novembro é de muita chuva, temporais com 
ventania e granizo isolado em Santa Catarina. 

ACAMPAMENTO FARROUPILHA: 
DESTAQUE NA PROGRAMAÇÃO 
TRADICIONALISTA
A programação da Semana Farroupilha em São 
Miguel do Oeste foi aberta oficialmente na noite 
desta quinta-feira (19), com o acendimento da 
Chama Crioula. Com o lema "Nossa Raiz, Nossa 
História", o Acampamento Farroupilha ocorre 
na área coberta Praça Walnir Bottaro Daniel de 
19 a 22 de setembro. O evento é organizado pela 
Secretaria de Cultura, Lazer e Turismo de São Miguel do Oeste, juntamente com 
grupos tradicionalistas do município. A programação conta com apresentação 
dos músicos tradicionalistas César Oliveira e Rogério Melo, entre outros.

COLÉGIO SÃO MIGUEL: GOVERNADOR LANÇA EDITAL LICITATÓRIO
O governador Raimundo Colombo assinou uma série de convênios e autorizações 
para a região de São Miguel do Oeste, na última sexta-feira (20). A primeira 
autorização que foi assinada é para lançamento e edital licitatório para reforma 
e ampliação da Escola de Educação Básica São Miguel. A obra está orçada em 
R$ 3,3 milhões. A unidade escolar é a mais antiga da região e será a primeira 
obra do Pacto por Santa Catarina na regional de São Miguel do Oeste.

PREFEITO RECEBE ESTAFE DA SEGURANÇA PÚBLICA DO ESTADO
O prefeito de São Miguel do Oeste, João Valar, e o vice Wilson Trevisan 
receberam no gabinete municipal na manhã de quinta-feira (19), o secretário 
de Estado de Segurança Pública, César Augusto Grubba, o delegado geral 
de Polícia Civil, Aldo Pinheiro Dávila, acompanhado do delegado regional 
Ricardo Casagrande, deputado estadual Maurício Eskudlark (PSD), e todo o 
estafe da Polícia Civil do Estado. O encontro oficializou o pedido da cedência 
de área para a construção das Delegacias de Comarca. A área está localizada 
na Avenida Salgado Filho, nas proximidades do Senac e tem 9.520m².

UNIDADE PRISIONAL AVANÇADA É INTERDITADA EM SÃO MIGUEL
O juiz titular da Vara Criminal de São Miguel do Oeste, Marcos Bigolin, 
concedeu entrevista na manhã desta sexta-feira (27) ao Sistema 103 de 
Rádios e falou sobre uma portaria que interdita parcialmente a Unidade 
Prisional Avançada (UPA), de São Miguel do Oeste. De acordo com Bigolin, 
o motivo da interdição parcial se deve a uma superlotação na Unidade 
Prisional. A capacidade projetada para a UPA de São Miguel do Oeste, de 
acordo com Bigolin, é de 22 pessoas, mas a Unidade já abriga 72 presidiários. 

O município de Guaraciaba comemora no próximo dia 1º de outubro, 
52 anos de emancipação político-administrativa. O ponto alto da 

programação especial de aniversário é a 11ª Facig (Feira Agropecuária, 
Comercial e Industrial de Guaraciaba). Com o lema “O que nos move”, 

a Facig abriu com solenidade e visitação aos estandes. Os sertanejos 
Cristhian e Ralf são as grandes atrações artísticas da feira.

GUARACIABA: 52 ANOS 
DE EMANCIPAÇÃO
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COM CLIMA TENSO, 
VEREADORES APROVAM 

REFORMA ADMINISTRATIVA
Com fortes discussões e opiniões divididas, a Câmara de Vereadores de 

São Miguel do Oeste aprovou o projeto da Reforma Administrativa. O 
projeto é de autoria do Executivo Municipal e foi aprovado em primeira 

votação na terça-feira (01). A segunda votação ocorre na quinta-
feira (03). A maioria dos vereadores ficou surpresa com a votação do 

projeto na noite da última terça-feira. O presidente da Casa, Valnir 
Sharnoski, no entanto, garantiu que a votação não poderia ser adiada 

em função do regimento interno, que assegurava direito de votação 
ao projeto nessa data. Durante a sessão ordinária, os vereadores 

aprovaram projetos, indicações e requerimentos. Os servidores públicos 
municipais lotaram o plenário e aplaudiram a aprovação do projeto.

COMISSÃO ORGANIZADORA 
LANÇA A FAISMO 2013
A Comissão Central Organizadora realizou 
no início da noite de quarta-feira (02), a 
solenidade de lançamento oficial da Feira 
Agropecuária, Comercial e Industrial de 
São Miguel do Oeste (Faismo). O evento 
reuniu expositores, patrocinadores, 
empresários, lideranças comunitárias 
e autoridades no pavilhão principal do 
Parque Rineu Gransotto. Quatro shows 
nacionais farão parte da programação 
artística. Brilharão no palco principal 
artistas consagrados como Paula Fernandes, 
Munhoz e Mariano, Henrique e Juliano e 
a Galinha Pintadinha, atração infantil.

ENCONTRO DEFINE PRIMEIROS 
CURSOS DA UFFS EM SÃO MIGUEL
Na manhã da última segunda-feira (30), a 
Comissão Especial Pró-Universidade Federal 
da Fronteira Sul (UFFS), se reuniu na Câmara 
de Vereadores para definir os primeiros 
cursos, caso seja implantado um campus 
no município. Os primeiros cursos definidos 
foram Medicina, Veterinária, Pedagogia com 
ênfase na educação no campo, Agronomia, 
Direito e Relações Internacionais.

GUARACIABA PREMIA DESTAQUES NA 
MOVIMENTAÇÃO ECONÔMICA DE 2012 
Após a realização da Facig 2013, o Governo 
Municipal de Guaraciaba realizou na 
noite desta segunda-feira (30), a entrega 
da premiação para a indústria, comércio, 
agricultura e prestação de serviços, que 
apresentaram em 2012 amaior movimentação 
econômica. O prêmio é um reconhecimento 
às empresas, empreendedores e 
produtores que movimentam a economia e 
impulsionam o crescimento do município.

ACUSADO DE ASSASSINAR 
MULHER É PRESO
Na tarde de sexta-feira (27), o acusado 
Aloísio Specht, 45 anos, assassinou Geneci 
Dagont, 37 anos, com quem mantinha um 
romance. Conforme informações da Polícia 
Civil que investiga o caso, a motivação do 
crime seria o rompimento do romance entre 
os dois, o qual o acusado não aceitava. Após 
atropelar a vítima por duas vezes, Aloísio a 
matou a facadas. O acusado tentou suicídio 
logo em seguida e precisou ser encaminhado 
ao Hospital Regional Terezinha Gaio Basso, 
de onde saiu diretamente para a Unidade 
Prisional Avançada de São Miguel do Oeste.

A REVITALIZAÇÃO DA BR-
163 E AS INDENIZAÇÕES ÀS 
PROPRIEDADES ATINGIDAS
Proposta pelo deputado estadual Padre Pedro 
Baldissera (PT), a reunião para tratar sobre 
os casos de indenizações às propriedades 
atingidas pelas obras de revitalização na BR-
163, trecho compreendido entre São Miguel 
do Oeste e Dionísio Cerqueira, foi realizada 
na tarde desta quarta-feira (09), em São José 
do Cedro. O evento contou com a presença da 
procuradora federal Mitzi Silva Antunes. As 
primeiras indenizações serão pagas às terras 
onde for constatada urgência indenizatória 
e serão liberadas apenas a partir de 
janeiro de 2014, as demais propriedades 
serão indenizadas de maio em diante. 

PROMOTOR PROPÕE ÁLCOOL ZERO 
NAS RUAS DE SÃO MIGUEL DO OESTE

Beber cerveja, vinho ou uma bebida destilada pelas 
ruas de São Miguel do Oeste, pode virar crime. Isso, 
caso a ideia proposta pelo promotor Maycon Hammes 
seja aprovada como Projeto de Lei. A ideia de proibir 
o consumo de bebidas alcoolicas nas vias públicas da 
cidade foi apresentada ao Legislativo de São Miguel do 
Oeste, na Sessão Ordinária do dia 17 de setembro, na 
Câmara de Vereadores. A proposta surgiu de um clamor 

da população que vem acompanhando frequentes atos de 
vandalismo, poluição sonora e falta de higiene provocado 
por aqueles que frequentam a noite de São Miguel do 
Oeste, sempre na companhia de bebidas alcoolicas. 
Pensando nisso, Hammes apresentou aos vereadores a 
sugestão da proibição e os dados de outros municípios 
que já aplicaram uma lei parecida. Antes mesmo de 
ser discutida, a proposta já tem gerado discussão.

OUTUBRO ROSA: O FOCO NA PREVENÇÃO
Na última terça-feira (08), as mulheres voluntárias 
da Rede Feminina de Combate ao Câncer estiveram 
no calçadão no centro da cidade, realizando um 
pedágio informativo. No local foram entregues 
folders para as mulheres que transitavam pela 
rua e foram colocados laços de fita rosa no peito, 
símbolo da campanha contra o câncer.

SICOOB SÃO MIGUEL APRESENTA 
PROJETO DE NOVA SEDE
O Sicoob São Miguel apresentou na sexta-feira (04) 
o projeto da nova sede da cooperativa no município. 
O evento contou com a presença da imprensa 
local e regional, autoridades civis e militares e 
cooperados do Sicoob. A nova sede será construída 
no cruzamento das ruas Almirante Barroso e 
Marcílio Dias, ao lado do prédio da Prefeitura. O 
investimento total da obra passa dos R$ 14 milhões.



Uma recomendação do Ministério Público (MP) de Xanxerê está mudando 
todo o sistema da Fundação do Meio Ambiente (Fatma) de Santa Catarina 
para a concessão de licenças de perfuração de poços artesianos em 
todo o Estado. Na regional de São Miguel do Oeste, a recomendação 
vem sendo seguida a risca as novas licenças só são emitidas com o 
parecer da Companhia Catarinense de Águas e Saneamento (Casan). 
Isso porque a recomendação do MP é para que só se permita a 
perfuração de poços em locais onde a Casan não disponibiliza o 
abastecimento de água tratada, como no interior dos municípios. 
Em regiões centrais, por exemplo, ou onde a Casan tem 
capacidade de abastecer, as licenças não são concedidas.

TRAGÉDIA QUE MARCOU 
SANTA CATARINA AINDA 

CAUSA DOR E TRISTEZA
Santa Catarina vive em cada outubro, um mês de luto e ausência. 
Para cada uma das famílias dos 27 mortos na tragédia do dia 9 de 
outubro de 2007, na BR-282 em Descanso, o mês é de recordações 

de um tempo que já se foi, que não volta mais. Nesta semana, 
a tragédia entre um ônibus e três carretas completou seis anos. 

Mesmo com o passar do tempo, as lembranças de uma das 
maiores tragédias de Santa Catarina ainda estão bem vivas. Em 

outubro de 2007, 27 pessoas morreram e outras 90 ficaram feridas 
durante uma sequência de dois acidentes na BR-282. A tragédia 

ocorreu nas proximidades da ponte sobre o Rio das Antas. As 
vítimas residiam em cidades do Extremo Oeste catarinense e 
nas cidades gaúchas de Frederico Westphalen e Encantado.

Fatma muda processo para 
perfuração de poços artesianos

SÃO MIGUEL SEDIA OLIMPÍADA CATARINENSE DE BOMBEIROS
O município de São Miguel do Oeste sedia neste sábado (12) e domingo (13), 
a XIV Olimpíada Catarinense de Bombeiros. A Olimpíada será no Parque de 
Exposições Rineu Gransotto, contará com 57 delegações, com um total de 1.081 
inscritos, além de cerca de 200 pessoas na organização e arbitragem.



MUNDO SENAI ABRE SUAS PORTAS
O evento teve início na última quarta-feira (16) e segue 
até o dia 18. A edição do Mundo Senai em São Miguel do 
Oeste tem por objetivo despertar o interesse dos visitantes 
pelas diversas profissões industriais, promovendo a 
aproximação com a indústria. Entre os serviços oferecidos 
gratuitamente há palestras, mostras tecnológicas, 
minicursos, orientação profissional e visitas guiadas 
aos laboratórios que simulam o dia a dia da indústria. 

REDE DE CHURRASCARIAS 
DOS EUA FILMA COMERCIAL 
EM SÃO MIGUEL 

GOVERNO DE SÃO MIGUEL E CDL LANÇAM 
PROGRAMAÇÃO DO NATAL 2013
A Administração de São Miguel do Oeste, por meio das 
Secretarias de Cultura, Lazer e Turismo e de Ação Social, a 
Câmara de Dirigentes Lojistas e a Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Regional lançaram na noite desta quarta-
feira (16), a programação do Natal Regional - Caminhos de 
Luz. No evento, a comissão organizadora apresentou as 
atividades programadas, com início no final de novembro 
até os dias que antecedem as comemorações natalinas.

CELESC LANÇA 2ª EDIÇÃO DE 
PROJETO BÔNUS EFICIENTE
Nesta quarta-feira (23), a Celesc lança a segunda 
edição do projeto que tem como objetivo a substituição 
de eletrodomésticos antigos e ineficientes por 
eletrodomésticos contemplados com Selo Procel 
de Economia de Energia.O Projeto vai oferecer 
aos clientes residenciais a chance de adquirirem 
geladeiras e freezers com até 50% de desconto 
em relação ao valor praticado pelo mercado. 

MENINO DE OITO ANOS MORRE 
ATROPELADO NA BR-163
Um grave acidente de trânsito ocorrido na noite deste 
domingo (20) na BR-163, em Guaraciaba, vitimou um 
menino de oito anos. Paulo Henrique Bernardi e a mãe, 
Cristine Orlandini, 27 anos, foram atropelados por um 
vectra, placas de Guaraciaba, conduzido por Fábio Roberto 
Peters, de 37 anos. De acordo com a Polícia, mãe e filho 
estavam sobre a pista quando ocorreu o atropelamento. 
As vítimas foram imobilizadas e conduzidas as pressas 
ao Hospital São Lucas e em seguida ao Hospital Regional 
de São Miguel do Oeste, para atendimento médico. 
O menino não resistiu aos ferimentos e faleceu.

OURO VERDE É CAMPEÃO 
DA FASE OESTE

O Ouro Verde de Descanso venceu o 
Guarani de São Miguel do Oeste com 

o placar de 2 a 0, no Estádio Municipal 
João Bareta no último domingo 

(06). Pela primeira vez se tornou 
campeão do Campeonato Estadual 
de Amadores, Fase Oeste. Mais de 

quatro mil pagantes compareceram 
ao estádio para assistir ao confronto. 

De São Miguel do Oeste para o mundo. É assim que podemos falar do CTG Porteira Aberta, que 
deve se tornar atração internacional. O CTG se prepara agora para ser conhecido mundialmente. 
Na quinta-feira (10), o Porteira Aberta recebeu um grupo de cerca de 25 pessoas de São Paulo 
e dos Estados Unidos. O grupo, veio ao Extremo Oeste catarinense para conhecer um pouco 
da vida no campo e filmar um comercial sobre a cultura gaúcha dentro do CTG. 

CAIXA NO VERMELHO
Administração anuncia cortes 



A maior feira da região, a Faismo 2013 de São Miguel do Oeste reunindo 
mais de 250 expositores no parque de exposições Rineu Gransotto abriu 
suas portas na noite desta quinta-feira (14). Na edição 2013 da Faismo, a 
feira chegou com muitas novidades, uma delas o acesso grátis dos visitantes 
ao parque de exposições, shows nacionais e dois grandes eventos como a 
Mercoindustrial e Mercoleite. Autoridades e visitantes participaram da abertura 
com o corte oficial da fita que deu acesso ao parque de exposições.
O público pode entrar e sair do parque Rineu Gransotto quantas vezes quiser, sem 
pagar entrada. É a “Feira da Família”. Os estacionamentos são amplos. Um forte 
esquema envolvendo Polícia Militar, Polícia Civil, Corpo de Bombeiros, Segurança 
Particular e Polícia Rodoviária Estadual vai garantir a segurança de todos.

CAIXA NO VERMELHO
Administração anuncia cortes 

A Administração de São Miguel do Oeste anunciou nesta semana uma 
série de medidas que já estão sendo colocadas em prática na tentativa 

de reduzir custos e conseguir fechar as contas do Governo até 31 de 
dezembro. Entre os principais cortes, está à demissão de cerca de 

30% dos funcionários contratados e comissionados do atual Governo.
Segundo o secretário de Administração, Adair Orso, os cortes 
vão além, em uma economia que deve chegar a R$ 3 milhões, 

dinheiro suficiente para suprir o déficit da Prefeitura e honrar todos 
os compromissos do Governo com os fornecedores. Conforme o 

secretário, foram limitados os empenhos, o que significa um corte 
em boa parte dos gastos programados para este ano, com redução 

nos gastos e até mesmo rescisão de alguns contratos. Ainda, já 
iniciaram as demissões de pessoal, comissionados e contratados, 

e outros que serão demitidos no decorrer do mês de novembro.

Faismo 2013 abre 
suas portas

ENGENHEIRO CARTOGRÁFICO EXECUTA 
AÇÕES NO AEROPORTO HÉLIO WASSUN

Nesta quinta-feira (31), o vice-prefeito de São Miguel do 
Oeste, Wilson Trevisan, e o secretário de desenvolvimento 

econômico, Edison Ortigara, acompanharam vistoria realizada 
no Aeroporto Hélio Wassun, pelo engenheiro cartográfico 

Guilherme dos Reis, do Consórcio Aerovoos, de São Paulo. 
No local, o engenheiro realizou o trabalho de colocação 

de marcos topográficos, o qual é a base inicial para o 
projeto de ampliação do Aeroporto, incluído no PAC 2. 



MOTOCÃO PODE SER CANCELADO EM 2014
Em meados do mês de março de cada ano, São Miguel do Oeste 

vira palco de encontro de apaixonados por motocicletas de vários 
Estados brasileiros e também de vários países da América Latina. É 
nessa época do ano que são realizadas no município as edições do 
Motocão, que este ano, chegou à marca de 15 edições de sucesso.
Em entrevista concedida ao Jornal O Líder nesta semana, o vice-
presidente do Moto Grupo Cães do Asfalto, João Carlos Filippi, 
afirmou que o evento do ano que vem pode ser cancelado. De 
acordo com ele, a Prefeitura encaminhou ao grupo um ofício 

manifestando a decisão de não repassar recursos para a 16ª edição 
do evento, que ocorreria no ano que vem. O vice-presidente disse 

que sem a colaboração da Prefeitura e de patrocinadores, é inviável 
realizar o Motocão no ano que vem. O Governo Municipal negou 

que tenha emitido uma decisão definitiva sobre o assunto.

Protegidos pela 
lei, acusados 

pela sociedade
O que fazer com os menores infratores? Os menores de 

18 anos têm punições diferenciadas para os seus crimes, 
mas nem sempre se diferenciam nos crimes cometidos. 

Nesta semana, de segunda a quarta-feira, a Polícia Militar 
(PM) divulgou quatro registros de furto em residências e 

estabelecimentos comerciais de São Miguel do Oeste. Em 
dois casos foram identificados os autores que tem idade 

entre 14 e 16 anos. Nos outros dois, não foram localizados os 
autores, mas a Polícia tem indícios de que são os mesmos.

São dois jovens, inclusive de 14 e 16 anos, que vinham sendo 
seguidamente apreendidos e posteriormente liberados, 

oportunidade em que voltam a cometer crimes. Ainda no 
mês de outubro, em sete dias, o mesmo jovem foi detido 
três vezes. No caso desses dois jovens, uma providência 

mais drástica foi tomada e eles foram encaminhados para 
a internação. O delegado José Airton Stang ressalta que 

a apreensão em flagrante do adolescente só é possível 
se o ato infracional for consumado mediante violência 

ou grave ameaça, nos crimes contra a pessoa.

GOVERNO REGULAMENTA VENDA DE GARANTIA ESTENDIDA
As normas sobre venda de seguro de garantia estendida pelos estabelecimentos 
comerciais estão publicadas no Diário Oficial da União (DOU) da última segunda-

feira (28). Entre outros pontos, o texto restringe a venda de seguros em lojas 
e abre a possibilidade de punições aos estabelecimentos que obrigarem o 

consumidor a adquirir, junto com o produto, a garantia estendida. As multas para os 
estabelecimentos que desrespeitarem as regras variam de R$ 10 mil a R$ 500 mil.

CEMITÉRIO MUNICIPAL: CORRENDO CONTRA O TEMPO
O projeto para um novo cemitério municipal em São Miguel do Oeste já vem se 

arrastando há vários anos nos Governos Municipais. No Governo do ex-prefeito Nelson 
Foss da Silva, um projeto em parceria com a Universidade do Oeste de Santa Catarina 
(Unoesc), chegou a ser apresentado ainda em 2010, mas não foi colocado em prática. 

Enquanto um novo projeto não é colocado em prática, alternativas como construção de 
gavetas e exumação são as opções emergenciais, já que o cemitério está superlotado.

ADMINISTRAÇÃO APRESENTA PROJETO DE 
MOBILIDADE URBANA DE SÃO MIGUEL 

A Administração de São Miguel do Oeste e a empresa Via 11 Engenharia 
apresentaram na noite desta quarta-feira (30) o Projeto de Mobilidade Urbana 

e também do Estacionamento Rotativo no município, mudanças que estão 
previstas para o próximo ano. Uma das principais mudanças está na implantação 

de vias de mão única. A partir delas é que se desenha toda a estrutura de 
trânsito do município na área central, inclusive para o estacionamento.

MUNICÍPIOS DA REGIÃO RECEBEM MAQUINÁRIO DO PAC 2
A ministra-chefe da Secretaria de Relações Institucionais da Presidência 

da República, Ideli Salvatti, fez a entrega oficial de retroescavadeiras 
e motoniveladores da segunda fase do Programa de Aceleração do 

Crescimento (PAC 2) e do Ministério do Desenvolvimento Agrário (MDA). 
Ao todo, 19 municípios da região da Ameosc receberam o maquinário.

POLÍCIA CIVIL PRENDE AUTOR DE HOMICÍDIO COMETIDO EM BARRA BONITA
Policiais civis de São Miguel do Oeste cumpriram, no final da tarde desta quarta-feira 

(30), a prisão preventiva de Moacir João Kohlrausch, de 43 anos. Moacir foi detido 
cautelarmente após ter sido identificado como o autor do homicídio doloso contra 

Genoir Trevisan, que exercia o cargo de secretário de Obras de Barra Bonita. O crime 
aconteceu na tarde do dia 28 de outubro deste ano, na propriedade rural da vítima.



CORAÇÃO EM ALERTA: VIDA MODERNA 
AMEAÇA SAÚDE DOS JOVENS
Após a morte de dois jovens em academias do Estado, o Procon 
de Santa Catarina vem intensificando a fiscalização nesses locais. 
Apenas este ano, dois jovens morreram em academias da capital. O 
jovem migueloestino Tiago Mantovani tinha apenas 28 anos quando 
faleceu vítima de um infarto. De acordo com a família, o estresse 
e as preocupações do dia a dia podem ter contribuído para que o 
coração de Tiago não resistisse. Segundo o médico cardiologista, 
Élinton Menegon, para ficar longe dos problemas causadores das 
cardiopatias é preciso adotar hábitos de vida mais saudáveis.

MINISTÉRIO DA SAÚDE AUTORIZA REPASSE 
DE R$ 600 MIL PARA UPA 24H
O Governo de São Miguel do Oeste recebeu na segunda-feira (11), 
a confirmação do Ministério da Saúde do repasse para custeio da 
Unidade de Pronto Atendimento Leonardo Weissheimer – UPA 24h. 
A equipe do Ministério verificou as instalações, quadro de pessoal 
e, especialmente a documentação e autorizou o repasse de R$ 
600 mil para o Fundo Municipal de Saúde, em parcela única.

MULHER É ATACADA E MATA AGRESSOR EM 
LEGÍTIMA DEFESA EM MARAVILHA
Conforme informações da Polícia Civil, por volta das 2 h da madrugada 
de sábado (09), Altair Ribeiro havia tentado violentar sexualmente 
uma mulher, quando em legitima defesa, a vítima o atingiu com 
um canivete na região abdominal. Altair foi encontrado morto pela 
Polícia, após a própria vítima comunicar o ocorrido aos policiais.

ESTADO ANUNCIA COMPRA DE ÁREA TERRA PARA RESOLUÇÃO 
DE CONFLITO ENTRE AGRICULTORES E INDÍGENAS
O Governo do Estado anunciou, nesta quarta-feira (20), a compra de 800 
hectares de terra, em Bandeirante, para abrigar as cerca de 30 famílias 
de índios Guaranis, que hoje moram de favor em uma área cedida 
provisoriamente pela tribo Kaingang, em Chapecó. Os 800 hectares 
de terra que serão adquiridos ficam na Linha Riqueza do Oeste, em 
Bandeirante. O investimento do Governo de Santa Catarina será de R$ 8 
milhões dos recursos próprios do Estado dos quais, R$ 4 milhões serão 
pagos em uma parcela e, o restante, em mais quatro parcelas em 2014.

BRASIL TEM 157 CIDADES EM RISCO DE 
DENGUE E 525 EM ALERTA, DIZ SAÚDE
O Brasil tem 157 municípios em situação de risco de Dengue e outros 
525 em alerta, a maioria na região Nordeste, informou o secretário de 
Vigilância em Saúde do Ministério da Saúde, Jarbas Barbosa, nesta terça-
feira (19), em Brasília. Em São Miguel do Oeste, 2º município com mais 
focos registrados em Santa Catarina, a Secretaria de Saúde intensifica 
nesta semana as ações visando o combate à Dengue, especialmente 
nos meses seguintes cujo período é o mais quente do ano.

ABERTURA DO NATAL REGIONAL COM AMOR 
E PAZ ACONTECE NESTE SÁBADO
As equipes que atuam no Natal Regional Com Amor e Paz 2013 – 
Caminhos de Luz, estão finalizando os preparativos para a abertura 
das atividades natalinas em São Miguel do Oeste. Neste sábado, 
dia 30, será realizada a abertura oficial com a chegada do Papai 
Noel de helicóptero, na Markar, seguindo em carreata para a praça 
Walnir Bottaro Daniel, onde acontece a solenidade de abertura. 
A programação oficial segue até o dia 28 de dezembro.

SEGUEM BUSCAS A PROFESSOR DESAPARECIDO
A Polícia Civil e o Corpo de Bombeiros de São Miguel do Oeste seguem 
com as investigações e buscas em torno do desaparecimento no professor 
Luiz Carlos de Oliveira Fernandes. O fato foi registrado no final da tarde da 
última quarta-feira (27). Horas depois, na madrugada de quinta-feira (28), 
o veículo do aposentado foi encontrado incendiado no Bairro Agostini.

NELSON FOSS DA SILVA É ELEITO 
PRESIDENTE DO PT EM SÃO MIGUEL
O domingo (11) foi de eleição para os mais de 21 mil filiados ao PT 
em Santa Catarina. Em São Miguel do Oeste, o encontro aconteceu 
na Câmara de Vereadores. O ex-prefeito Nelson Foss da Silva foi o 
único candidato a presidência do PT Municipal e foi eleito com 100% 
dos votos. Em entrevista concedida ao Jornal O Líder, o presidente 
eleito disse que a partir de agora o partido vai se preparar para 
disputar as eleições de 2014, a nível estadual e nacional. 



Na tarde desta quarta-feira, 11, o 
procedimento da Polícia Civil referente 
a apuração do assassinato de um 
professor de São Miguel do Oeste, 
apontando dois adolescentes, um de 
16 e outro de 17 anos, como autores 
do crime, foi concluído e remetido 
à Justiça. Ainda na tarde desta 
quinta-feira (12), a polícia liberou 
imagens capturadas de câmeras de 
videomonitoramento que mostram os 
dois adolescentes momentos antes 
do crime. Luizinho estaria no carro 
no momento da conversa dos dois. 
Segundo o delegado da Delegacia de 
Proteção à Criança, ao Adolescente, 
à Mulher e ao Idoso (DPCAMI), 
José Airton Stang, responsável pelo 
caso, os dois adolescentes, que 
foram alunos da vítima, confessaram 
os fatos, e foram apreendidos e 
internados provisoriamente. Eles 
deverão responder por homicídio 
qualificado, dano qualificado, 
ocultação de cadáver, incêndio e 
posse ilegal de arma de fogo.

EVITANDO O PRIMEIRO 
GOLE SÓ POR HOJE 
O Dia do Alcóolico Recuperado é considerado como uma data festiva 
para todas as pessoas que amargaram as dores do alcoolismo ativo e 
que conseguiram se livrar da compulsão de beber destrutivo que os 
levou, em muitos momentos, ao “fundo do poço” moral, social e familiar.  
No dia 9 de dezembro é comemorado no Brasil o Dia do Alcoólico 
Recuperado, um dia que celebra aqueles que , de uma forma ou de 
outra, conseguem se manter abstinentes da dependência do álcool. 
Roberto, como vamos chamar, é um senhor aposentado de 73 anos 
que faz parte do grupo Alcoolicos Anônimos (A.A.) de sua cidade 
há 30 anos. Ele está há 31 anos sem beber nenhum gole de álcool 
e por indicação de alguém, procurou o grupo para vencer a bebida. 
O aposentado afirma que parar de beber não foi difícil, mas revela 
que as dificuldades vieram mais tarde em viver sem beber. Ele conta 
que no A.A. aprendeu a viver um dia após o outro e encontrou o 
apoio que precisava para se manter longe da bebida alcóolica.

DEPUTADO CONFIRMA INÍCIO DE ESTUDO 
PARA IMPLANTAÇÃO DO HEMOSC
O deputado estadual Mauro De Nadal (PMDB) esteve na 
última segunda-feira (02), em audiência com a secretária 
de Estado da Saúde, Tânia Heberhardt, para tratar da 
instalação de uma unidade do Hemosc em São Miguel do 
Oeste. A reivindicação da comunidade e região levada pelo 
deputado tem o apoio da secretária. Ela informou que a 
partir de fevereiro de 2012 a Câmara Técnica da Saúde vai 
fazer a avaliação técnica da implantação do Hemosc.

MOÇÃO TODOS PELA 282 É ENTREGUE AO 
MINISTÉRIO DO PLANEJAMENTO
Acompanhado do senador Casildo Maldaner e do colega Pedro 
Uczai, o deputado federal Celso Maldaner (PMDB-SC) entregou 
nesta quarta-feira (4), à secretária-executiva do Ministério 
do Planejamento, Orçamento e Gestão, Eva Maria Chiavon, 
a Moção Todos Pela 282 – que pede a inclusão das obras da 
rodovia no trecho que vai de Campos Novos até a divisa com a 
Argentina no Programa de Aceleração do Crescimento (PAC). 

MUNICÍPIOS DO OESTE E MEIO-OESTE 
SENTEM-SE PREJUDICADOS NA PARTILHA 
DO REPASSE DO ICMS NO ESTADO
A Secretaria da Fazenda divulgou nesta terça-feira (04) a 
fatia que cada município catarinense vai receber no repasse 
do ICMS em 2014. A queda de até 38% na participação de 
cidades do Oeste e Meio-Oeste do Estado, sedes de empresas 
da agroindústria, reacendeu a polêmica sobre qual seria 
a forma mais justa de distribuição do imposto estadual.

MPF EMITE NOTA DE ESCLARECIMENTO SOBRE 
TERRA INDÍGENA GUARANI DO ARAÇAÍ
Parece estar longe do fim o impasse entre índios Guaranis 
e agricultores da região de Saudades e Cunha Porã, no 
Extremo Oeste catarinense. Essa semana a questão ganhou 
mais um capítulo depois que o Ministério Público de 
Santa Catarina encaminhou carta ao Governo do Estado, 
tratando sobre a questão da compra da área de terra para 
assentamento indígena em Bandeirante. Na carta organizada 
e encaminhada ao Governador Raimundo Colombo, o MPF 
argumentou que a única maneira de resolver o impasse é 
cedendo aos índios a terra localizada na região de Araçaí.



A equipe de governo do prefeito João Carlos Valar e do vice-
prefeito Wilson Trevisan, reuniram à imprensa, comunidade  e 
empresários na manhã desta quarta-feira(04), no Salão Nobre da 
Prefeitura de São Miguel do Oeste, para anuncio e lançamento de 
editais de licitação para obras no município, a destacar a conclusão 
do processo de revitalização da Praça Walnir Bottaro Daniel.
O prefeito João Carlos Valar informa que serão realizadas 
diversas obras de pavimentação em estradas do interior, entre as 
comunidades beneficiadas estão Linha Sete de Setembro, Linha 
Fátima e Linha Três Barras. Valar destaca também a aquisição de 
novas máquinas para o trabalho diário das secretarias. O prefeito 
ressalta que somente no projeto da Praça Walnir Bottaro Daniel, a 
contrapartida da Administração Municipal será de R$ 800 mil reais.

ARENA FORCE 
LEVANTOU O PÚBLICO 
EM SÃO MIGUEL DO 
OESTE COM LUTAS 
DE TIRAR O FÔLEGO
São Miguel do Oeste sediou no último sábado (07), o 
Arena Force, um dos maiores circuitos nacionais de 
artes marciais mistas – MMA, profissionais. O evento 
reuniu lutadores de diversas regiões do país, que 
subiram ao octógono presenteando o público presente 
com lutas espetaculares e de tirar o fôlego.
Destaque para o atleta da casa, Rafa “Bull Terrier” 
Narezzi, que fez sua estreia no evento com uma vitória 
brilhante, nocauteando o adversário ainda no 2º round. 
Rafael representou à Região Extremo Oeste, lutando pela 
Associação de Artes Marciais Guerreiros de Mãos Vazias 
e Performance MMA. Com a vitória, Rafael garantiu vaga 
na próxima edição do evento e sua permanência no MMA 
profissional.  O Arena Force teve cobertura completa feita 
pelo Canal Combate, emissora oficial do UFC no Brasil.

Governo Municipal 
anuncia retomada da 
revitalização da Praça 
Walnir Bottaro Daniel



PAPAI NOEL DO BRASIL POUSA EM SÃO MIGUEL E INAUGURA ILUMINAÇÃO
O Natal Regional com Amor e Paz 2013 – Caminhos de Luz de São Miguel do Oeste 
foi inaugurado oficialmente na noite de hoje (30). A primeira grande atração da 
noite foi a tradicional chegada do Papai Noel de Helicóptero em frente à Papelaria 
e Bazar Markar. No local diversas crianças e adultos acompanharam emocionados 
a chegada do Papai Noel. Logo após seguiram em passeata com o Papai Noel até 
à Praça Walnir Bottaro Daniel para a abertura oficial da decoração natalina.

INAUGURADA NOVA SEDE DA PROCURADORIA DA REPÚBLICA EM SÃO MIGUEL
A Procuradoria Geral da República de Santa Catarina inaugurou no final da 
tarde desta quarta-feira (04) em São Miguel do Oeste a nova sede do Ministério 
Público Federal. A nova sede foi instalada em um prédio recém-construído 
na Rua Santos Dummont, próximo a rodoviária, no centro do município.

NÚCLEO DOS JOVENS EMPREENDEDORES DA 
ACISMO RECEBE PRÊMIO ESTADUAL
O Núcleo dos Jovens Empreendedores – Jesmo ligado à Associação Comercial 
e Industrial de são Miguel do Oeste – Acismo, recebeu o Prêmio Estadual de 
Competitividade das Micro e Pequenas Empresas. A premiação é uma realização 
do Sebrae, Grupo Gerdau, Fundação Nacional da Qualidade e Movimento Brasil 
Competitivo, o Prêmio MPE Brasil conta também com o apoio estadual do 
Movimento Catarinense para a Excelência (MCE). A entrega da premiação foi 
na noite de terça-feira (3), no Centro Integrado de Cultura, em Florianópolis.

AEROPORTO DE SÃO MIGUEL RECEBERÁ 
INVESTIMENTOS DO GOVERNO FEDERAL
Receberão recursos os aeroportos de Caçador, Concórdia, São Miguel do Oeste, 
Joaçaba, Chapecó, Três Barras, Lages, Otacílio Costa, Jaguaruna, Forquilinha, 
Navegantes e Joinville. O secretário de Infraestrutura, Valdir Cobalchini, conheceu, 
nesta quinta-feira (5), em Brasília, o programa de investimentos em infraestrutura 
regional. Ao todo serão investidos R$ 7 bilhões em 270 aeroportos no Brasil.

GOVERNO DE SC SUSPENDE COMPRA DE ÁREA DE TERRA EM BANDEIRANTE
A Secretaria de Estado da Administração (SEA) emitiu comunicado nesta 
quinta-feira (12), informando que suspendeu a compra do terreno no município 
de Bandeirante. A medida é uma adequação à recomendação do Ministério 
Público Federal, conforme documento entregue pelo órgão à SEA. A área 
seria cedida para a Funai para a realocação de famílias indígenas.

POSTO DA POLÍCIA RODOVIÁRIA ESTADUAL DE IPORÃ PODE SER FECHADO 
Um assunto anda gerando polêmica na região: a possibilidade de doação da 
rodovia SC-163 à União. De autoria do Deputado Estadual Marcos Vieira (PSDB), 
a federalização da SC-163 no Extremo Oeste catarinense foi aprovada ainda em 
setembro deste ano pelo plenário da Assembleia Legislativa. O trecho de 66,8 km 
da rodovia liga São Miguel do Oeste ao município de Itapiranga. A população da 
região, no entanto, está preocupada já que existe a possibilidade do fechamento do 
posto da Polícia Militar Rodoviária Estadual (PMRv), alocada em Iporã do Oeste. 

ESTADO ENCAMINHA À ALESC PROJETO DE LEI QUE 
CRIA A DIRETORIA DE POLÍCIA DA FRONTEIRA
Para auxiliar a execução das ações previstas no programa federal Estratégia 
Nacional de Fronteira (Enafron), o Governo de Santa Catarina encaminhou 
à Assembleia Legislativa, na terça-feira (10), em regime de urgência, 
projeto de lei que institui e ativa a Diretoria de Polícia da Fronteira. Órgão 
terá sede em Chapecó e incorporará as Delegacias Regionais de Chapecó, 
São Miguel do Oeste, Concórdia, Xanxerê e São Lourenço do Oeste.

DESCANSO: 57 ANOS DE EMANCIPAÇÃO POLÍTICO-ADMINISTRATIVA
O município de Descanso comemora na próxima segunda-feira, dia 16 de 
dezembro, 57 anos de emancipação político administrativa. A data remota 
a 1956, quando foi instalado o município de Descanso, que até então 
era distrito passou a pertencer ao município de Mondaí. Mais de 80% da 
população desse município de cerca de 9 mil habitantes, localizado a 120 km 
de Chapecó e a 700 km de Florianópolis, tem descendência polonesa. 

MINISTRO DO TRABALHO MANOEL DIAS ESTEVE EM SÃO MIGUEL
São Miguel do Oeste recebeu neste sábado (14), a visita do ministro do Trabalho e 
Emprego, Manoel Dias, do Partido Democrático Trabalhista (PDT). O ministro aproveita 
a agenda que cumpre no oeste catarinense para conhecer as reivindicações de São 
Miguel do Oeste e região. Nesta sexta-feira (13), o ministro fez visita a Chapecó.

TEMPORAL CAUSA ESTRAGOS EM CASAS, VEÍCULOS E PONTES
As fortes chuvas com rajadas de vento na tarde desta segunda-feira (09), em São 
Miguel do Oeste, deixaram rastros de destruição e prejuízos. Segundo o Corpo de 
Bombeiros de São Miguel do Oeste, pelo menos 15 residências, nos bairros Santa Rita, 
Estrela e Salete e Jardim Peperi foram destelhadas. As unidades de socorro trabalharam 
no auxílio às famílias atingidas, distribuindo lonas e retirando árvores caídas.
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 e Próspero
Em 2013 juntos,
trabalhamos e
e realizamos  
muitos sonhos

 Ano Novo

Em 2014 juntos,
vamos colher
uma nova safra  
de realizações





As melhores charges de 2013...


